

EL PRIMERO DE MAYO EN CEUTA

La Fiesta del Trabajo se celebró con gran entusiasmo y sin que se produjesen incidentes

Una imponente manifestación organizada por la Alianza Obrera desfila por la ciudad con gran disciplina y perfecto orden. - Son entregadas las conclusiones en la Delegación del Gobierno y el señor Martínez Pedroso, diputado por Ceuta, dirige unas palabras al pueblo.

IMPRESIONES DE LA VISPERA

Desde las últimas horas de la tarde del pasado jueves, vispera de la fiesta del Trabajo, se advertía gran movimiento en las calles céntricas de la población. Los establecimientos se hallaban abarrotados de público, que acudía a ellos para realizar sus compras, en vista de que habían de permanecer cerrados el día de ayer.

El arco levantado en la entrada a la Plaza de la República, aparecía engalanado con paños rojos, luciendo en el centro de su parte superior, tres grandes letras iluminadas, iniciales del lema: "Unión de hermanos proletarios".

Los balcones de las casas sociales de algunas organizaciones políticas se encontraban igualmente adornados, permaneciendo iluminados durante toda la noche.

EL ALCALDE DE LA CIUDAD HABLA POR RADIO AL PUEBLO DE CEUTA

A las diez de la noche y ante el micrófono de la emisora de Radio de la localidad, pronunció un discurso el señor Alcalde de la ciudad, don Antonio Sánchez Prados.

Empieza diciendo que la máxima preocupación suya, desde el momento en que fué elegido para ocupar el cargo que ostenta, había sido procurar el bienestar del humilde pueblo que había puesto en él su confianza.

Expone que desde el primer día de su actuación como Alcalde viene dedicando todos sus esfuerzos a resolver, dentro de lo posible, la crisis de trabajo aquí existente, pero afirma que al mismo tiempo que ha acudido a las búsquedas de remedios, reconoce que son por ahora insuficientes los esfuerzos que el Ayuntamiento puede realizar para resolver categóricamente la crisis de trabajo.

Se dirige a los propietarios haciéndoles ver que hay que afrontar el problema y se refiere al agotamiento presupuestario en la administración municipal, esperando por estas causas imperiosas que llegue a ser un hecho pronto, la colaboración de aquellos en esta angustiosa situación, que si no se resolviera pronto, pudiera acarrear graves y dolorosas consecuencias.

En cuanto a la fiesta del Trabajo, afirma que habrá de transcurrir sin incidentes, toda vez que la Alianza Obrera, integrada por elementos que saben medir su responsabilidad y que cuentan con la virtud de un civismo ejemplar, han de conducirse con el orden necesario, poniendo una vez más de relieve su valioso espíritu ciudadano.

Condema la marcha de algunos acudados a otros plazas, por temor a que pudieran producirse sucesos en la jornada del Primero de Mayo, y garantiza que no puede ni pasará absolutamente nada.

Vuelve a dirigirse a los propietarios, haciendo alusión a un bando municipal recientemente

publicado, por el que se dispusieron fueran arregladas y blanqueadas todas las fachadas de las casas, anunciando que desde el lunes ha de llevar a cabo una intervención radical en este asunto, ya que antes por las circunstancias del período electoral, hubo que esperar. Se muestra esperanzado en que los propietarios, reconociendo la necesidad de facilitar trabajo al humilde obrero del que tan falto está, realizarán lo dispuesto en el bando, evitando así la práctica de otros procedimientos por parte de la autoridad municipal.

Finalizó el señor Sánchez Prados su discurso animando a todos los ciudadanos ceutíes, para poner en acción una labor provechosa en beneficio de la ciudad.

LAS CLASES PROLETARIAS CONMEMORAN EL 1.º DE MAYO, FIESTA DEL TRABAJO

Significación de la fecha

En esta fecha, 1.º de Mayo, los trabajadores de todas clases desde hace muchos años, muestran su capacidad orgánica y disciplina colectiva, paralizándose todas sus actividades de labor habitual, para poner de manifiesto ante los poderes públicos, su capacidad de organización.

En este día, se elevan a los poderes constituidos la letra de las aspiraciones proletarias, sintetizada en el contenido de sus respectivas reivindicaciones.

SE ORGANIZA LA MANIFESTACION EN EL MUELLE DE LA REPUBLICA

Desde las nueve de la mañana de ayer, fueron llegando al muelle de la República, las distintas comisiones organizadoras de la Alianza Obrera para recibir a las diversas representaciones que en aquel lugar habían de concentrarse para iniciar el desfile de la manifestación.

Fuó colocado en las inmediaciones un potente altavoz para que fuesen escuchados mejor los discursos que habían de pronunciarse y las correspondientes instrucciones para la designación y orden de puestos en el grueso de la gran columna proletaria.

A las diez, aproximadamente, ante la asistencia de millares de personas, dirigió en la palabra los señores Martínez Pedroso y Ordóñez, diputado y comprometido por Ceuta, respectivamente.

Ambos oradores hicieron una síntesis explicativa de la significación de la fecha, haciendo resaltar la necesidad de un orden perfecto para demostrar el espíritu de la Alianza Obrera, que simboliza la Justicia y la Libertad.

Una ovación clamorosa cerró las últimas palabras de ambas personas, continuando el señor Secretario de la Alianza, con la lectura de las conclusiones que iban a ser entregadas al señor Delegado Gubernativo para su elevación a los Altos Poderes. Fueron colocándose con sus

respectivas banderas las representaciones que tomaron parte en la imponente manifestación, haciéndolo a su frente y abriendo paso, una sección ciclista integrada por afiliados de las Juventudes.

Figuraban en la presidencia don Manuel Martínez Pedroso, diputado por la Circunscripción, don Sebastián Ordóñez, compromisario electo por la misma y directivos de distintas organizaciones políticas.

Seguían amplias representaciones del Ramo de la Construcción, Carga y Descarga, Banca y Bolsa, Artes Gráficas, Unión de Dependientes Municipales, Industria de la Pesca, Oficinas, Carpinteros, Camareros, Cocineros y Similares, Ramo de Alimentación, Ferroviarios, Taxis y de Transportes, Luz, Agua, Carbones, Agentes de Comercio y Enfermeros, Agrupaciones Socialista, Sindicalista, Juventudes, Radio Comunista, Sindicatos de Correos y Telégrafos, Dependientes de Comercio y Escritorio, Asociación de Magisterio, Alianza de Labradores, Chofers, Minorías Municipales, Asociación de empleados del Estado y otras varias, así como una gran masa popular.

Las juventudes uniformadas figuraban como guías para ordenar el desfile, cantándose la Internacional y vitoreándose distintos lemas, que llevaban como base el de U. H. P.

EL ITINERARIO DE LA MANIFESTACION

A las diez y treinta aproximadamente, dió comienzo la marcha de la manifestación que partiendo del muelle de la República, siguió por las calles de Edrisis, Fermin Galán, Puente 14 de Abril, García Hernández, Heras, Maestranza, Soberanía Nacional, estacionándose en la Plaza de la República.

Durante todo el trayecto fué agregándose el público que esperaba el paso de la manifestación, dando vivas entusiastas.

En las inmediaciones de la Plaza de la República se estacionó antes de la llegada de aquella, numeroso público, colocándose en su mayoría dando frente a la tribuna colocada en aquel lugar.

LLEGADA A LA PLAZA DE LA REPUBLICA Y ENTREGA DE LAS CONCLUSIONES EN LA DELEGACION DEL GOBIERNO

Llegó la manifestación a la Plaza de la República a las doce de la mañana, que fué recibida con calurosos aplausos.

En la tribuna allí instalada fueron colocándose quienes portaban las banderas, subiendo una comisión integrada por los señores Martínez Pedroso, Ordóñez, y otros directivos de organizaciones diversas, al despacho del señor Delegado Gubernativo

para hacerle entrega de las conclusiones que publicamos en otro lugar de esta información.

Terminada su entrega, pasó la comisión a presidir en la tribuna el acto del desfile, subiendo a la misma otras representaciones, siendo abierto el paso y contentándose al público las Juventudes, que supieron mantener un orden perfecto y ejemplar.

EL DESFILE ANTE LA TRIBUNA

Más de dos horas duró el gran desfile de las clases proletarias ante la tribuna ocupada por las comisiones organizadoras. Todos pasaron ante ella con los paños en alto y aparte de vivas lanzados con extraordinario entusiasmo que encontraban respuesta también entusiasta, se iba pronunciando el lema U. H. P. como símbolo de fraternidad y de unión entre las distintas organizaciones obreras.

Desde el balcón de la Delegación del Gobierno presencié el desfile el señor Delegado Gubernativo, don José Ruiz Flores, acompañado del personal de dicha dependencia oficial.

EL DIPUTADO SEÑOR MARTINEZ PEDROSO DIRIGE AL PUEBLO UNAS PALABRAS

Terminado el desfile y desde la tribuna, en donde se hallaba como indicamos anteriormente presidiendo el diputado por esta Circunscripción don Manuel Martínez Pedroso, dirigió al pueblo las siguientes palabras:

"Camaradas: Acabáis de celebrar un acto imponente, por su contenido revolucionario, impuesto por la gran masa que en él ha tomado parte, por la seriedad del mismo y por su ejemplar disciplina.

Nosotros somos así y decimos muy alto que esta vez el miedo ha sido inútil. El mayor triunfo de hoy, lo afirma en su resonancia, la seriedad y la disciplina que ha imperado.

Quisiéramos que este triunfo de hoy, al igual que ha sido con seguido por las calles de Ceuta, se consiga en el camino de las justas aspiraciones del proletariado español.

Continuad con esta misma disciplina, con esta misma seriedad y este mismo orden para mayor resonancia en días y tiempos sucesivos. Viva la unificación del Proletariado. (El público contestó con una ovación enorme que ahoga sus palabras).

Finalizó el señor Martínez Pedroso su intervención con estas palabras: Camaradas, esperemos que os disolváis tranquila y rápidamente. Hasta pronto".

SE REALIZA LA DISOLUCION

Poco a poco, fueron disolviéndose las representaciones por las calles cercanas a la Plaza de la

República, no perturbando el orden y obedientes a la disciplina impuesta desde los primeros momentos.

Un grupo, terminada la manifestación, se detuvo a la altura de la tribuna para exteriorizar sus deseos de que fuese puesto en libertad el preso Hidalgo, en cartado en el sumario incoado con motivo del atentado del señor de las Heras, siguiendo por otras calles, dando vivas y muestras.

POCOS MOMENTOS DESPUES UN GRUPO ORGANIZA UNA PEQUEÑA MANIFESTACION

Se destaca frente a la Delegación del Gobierno una comisión para solicitar la libertad de Hidalgo

A la una de la tarde desfiló por las calles céntricas de la plaza, una manifestación popular, que hizo parada antes de llegar al edificio de la Delegación del Gobierno, destacándose una comisión que visitó al señor Delegado.

Solicitó de nuestra primera autoridad gubernativa su intervención para conseguir la libertad del preso Hidalgo manifestando su inculpabilidad en el atentado contra el señor de las Heras.

El señor Delegado prometió ocuparse del asunto y se mostró dispuesto a cumplir cuanto refiriese motivo de Justicia.

La comisión a su salida de esta corta entrevista se colocó en la tribuna, desde donde dos oradores hallaron al grupo allí presente, dándole cuenta de las gestiones realizadas cerca del señor Delegado Gubernativo.

Uno de los referidos oradores protestó energicamente contra la ley de Vagos y la de Orden público, lanzado diversas vivas, que fueron unánimemente contestados.

NOTA DEL SEÑOR DELEGADO DEL GOBIERNO RADIADA AL MEDIODIA

"Por segunda vez tengo la satisfacción de dirigirme por medio de la radio al pueblo de Ceuta con motivo de otra fiesta nacional; fué antes en el aniversario del 14 de abril, el día de todos los republicanos, que debiera ser de todos los españoles; es hoy, al celebrarse la Fiesta del Trabajo, el día de los obreros, el que estos destinan a su descanso completo y a la expresión de su pujanza y su regocijo; y así como antes felicité a esta culta población por su civismo, reflejado en el perfecto orden con que la fiesta de la República fué celebrada, así tengo la misma alegría al expresar mi contento a las organizaciones obreras que, con su disciplina y respeto al Gobierno, dieron un solemne mentís a los palpadores de bulos y noticias alarmistas, demostrando que la

Fiesta del Trabajo no es un pretexto para alterar el orden público ni atacar personas ni propiedades, sino el exponente del ansia de reivindicación social y afirmación del propósito de conseguirla, haciendo patente la unión y potencia de las masas obreras organizadas. Mucha alegría, sí, mucho entusiasmo en la expresión de sus deseos, pero todo dentro del orden más completo y la más perfecta legalidad. Bien, muy bien por los trabajadores de Ceuta. Con la mayor afusión, os felicito.

Quisiera que esta felicitación fuera completa y extensiva a todo el pueblo de Ceuta, pero veo que ello no es posible porque muchos de sus habitantes huyeron de sus casas buscando cobijo en otras partes, escapando del fantasma revolucionario, y ya verán, al volver, que el fantasma existió sólo en su imaginación, que nada pasó en Ceuta porque no podía pasar; los trabajadores, de una parte, manifestándose conscientes como era su propósito, y la autoridad cumpliendo su deber de velar por la conservación del orden público, eran suficiente garantía para que las llamadas personas de orden estuviesen tranquilas, sin miedos ridículos ni huidas censurables. Lo lamento por ellos, que, en lugar de pasar el día de Fiesta Nacional alegremente, hayan sentido el constante desasosiego de sus pueriles temores.

De todas suertes, no quiero empañar la satisfacción que como delegado del Gobierno siento por la tranquilidad y el orden con que la Fiesta del Trabajo transcurre, con censuras a nadie: vaya mi efusivo saludo a todos, con el deseo de que se comprenda y se interprete con cariño y fraternidad la aspiración de las masas obreras, y vaya para éstas la felicitación del Gobierno, por su maravilloso comportamiento. ¡Viva la Fiesta del Trabajo! ¡Salud a todos!"

ALIANZA OBRERA DE CEUTA

Conclusiones que se elevan a los Poderes constituidos por todas las organizaciones obreras de Ceuta, en manifestación pública celebrada con motivo de la fiesta de primero de mayo de 1936.

- 1 Castigo inflexible de los verdugos que actuaron ilegal y cruelmente en la represión del movimiento de octubre de 1934 y reparación moral y económica de las víctimas.
- 2 Humanización del régimen de prisiones.
- 3 Revisión de los ficheros policíacos.
- 4 Republicación de la magistratura, del Ejército y de la Administración del Estado.
- 5 Revisión de la ley de Orden Público y de la de Vagos y Maleantes, suprimiendo de ésta la mal llamada peligrosidad social.
- 6 Armamento de las Milicias Obreras y Campesinas.
- 7 Represión implacable de la usura.
- 8 Disminución de rentas abusivas.
- 9 Extensión del Crédito Agrícola.
- 10 Deregación de la ley de Arrendamientos, promulgación de una nueva y revisión de desahucios.

11 Intensificación de las explotaciones agrícolas colectivas.

12 Rescate inmediato de los bienes comunales.

13 Reincautación de los bienes de la titulada nobleza.

14 Jornada máxima de 40 horas.

15 Establecimiento del control obrero en la industria.

16 Auxilio del Estado a los Sindicatos para atenciones urgentes a los parados forzados.

17 Que se consideren como accidentes del trabajo las enfermedades contraídas en el mismo.

18 Intervención directa de los obreros en la industria, organización de las mismas por los Sindicatos del ramo y equitativa distribución de la utilidad y economía que resulte en los balances semestrales y anuales.

19 Construcción de viviendas urbanas y rurales.

20 Castigo del delito de envilecimiento del salario y escomos.

21 Restablecimiento y revisión de la legislación social de las Constituyentes.

22 Nacionalización de la Banca y de las industrias básicas.

23 Sometimiento de la Banca a las necesidades del país.

24 Creación ininterrumpida de las Escuelas Primarias.

25 Acceso de la juventud obrera a las aulas universitarias.

26 Enseñanza profesional y auxilio económico a la juventud que la recibe.

27 Disolución del Terco, Regulares y demás fuerzas coloniales.

28 Restablecimiento de las relaciones diplomáticas y comerciales con la U. R. S. S.

29 Puesta en vigor de la ley de Términos Municipales para Ceuta, a fin de aminorar el paro.

30 Concesión por el Ayuntamiento de una subvención para Colonia Veranega de niños en una playa de Ceuta.

31 Prohibición terminante de duplicidad de empleo del Estado, Provincia o Municipio, cualquiera que sea la categoría o situación del funcionario, haciéndose extensiva esta prohibición, con el fin de que los citados funcionarios—retirados o no—no puedan prestar servicios en empresas particulares.

32 Destitución inmediata del delegado provincial de Trabajo y del presidente de la Agrupación de Jurados Mixtos.

33 Reconocimiento a los empleados municipales del derecho de huelga, que constitucionalmente tienen todos los trabajadores.

34 Implantación de una cuota de sesenta céntimos por tonelada de carga y descarga en el puerto, que deberán pagar los consignatarios de buques, con el fin de contribuir a la lucha contra el paro. Caso de in conformidad de los señores con signatarios que entreguen la carga y descarga a la Sociedad de obreros del gremio que se comprometen a entregar UNA PESETA por tonelada para dicho fin.

35 Concesión del título de auxiliar de Farmacia, Socialización de las Farmacias. Supresión de la venta al público en

(Continúa en última plana)

Clinica de Accidentes del Trabajo de Ceuta
Soberanía Nacional, núm. 5.-Teléfono 5-1-9
Cirujano director DON ENRIQUE OSTALE
Cirujano ayudante D. PELAYO CASTELLANOS
Médico Residente y Radiólogo DON RAFAEL CASTELLANOS
Practicantes Don Salvador Jiménez, Don Teodoro Castillo, Don Juan Muñoz
Servicio permanente de asistencia de lesionados durante las veinticuatro horas.
Serán asistidos gratuitamente de la cura de urgencia, los lesionados que así lo soliciten.

Femina modes
DESDE EL JUEVES DIA 2 VIENE exhibiendo su bellísima colección de trajes y abrigos de Primavera.
Libertad, 1 Edificio Trujillo
Teléfono 862

El Minzah Hotel
TANGER
El más suntuoso de la CIUDAD INTERNACIONAL
Habitaciones con cuarto de baño desde 12'50 pesetas
Pensión completa desde 30 pesetas

AVISOS, ANUNCIOS OFICIALES Y ECONOMICOS

Anuncios oficiales

CONSERVATORIO DE MUSICA Y DECLAMACION

AVISO

En el Boletín Oficial de esta ciudad de fecha 2 del actual, se inserta la CONVOCATORIA para los exámenes libres del mes de junio próximo, con arreglo a las condiciones que se encuentran de manifiesto en el tablón de anuncios de este Conservatorio.

Las instancias habrán de ser entregadas en esta Secretaría en cualquier día hábil y horas de oficinas de las 16 a las 18, hasta el día 30 de los corrientes.

Lo que se hace constar por el presente para conocimiento de los interesados.

Ceuta 17 de abril de 1936.

El Secretario,
Joaquín Quiroga

DROGUERIA Romero

Extenso surtido

Libertad, 7 Teléfono 4-1

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expenden ciertos desaprensivos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado.

La mejor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos es que estos vayan revestidos del precinto Monopolio de Tabacos.

"La Espiga de Oro"

PANIFICADORA MODERNA

Pan Español, Francés y Viena.—Especialidad en pan moreno. Pan caliente a todas horas.—Servicio a domicilio.

Barriada de España 110. Teléfono 478. Ceuta

NO VIAJE USTED!

No, no viaje, sin antes consultar en cualquier agencia de LA VALENCIANA, S. A. Horarios y tarifas

:-: :-: SEÑORAS... :-: :-: Caballeros... En la SASTRERIA

Abuelo

Encontrareis los mejores géneros de caballero para la actual temporada de primavera

No encargar vuestros trajes, sin visitar antes la SASTRERIA

Abuelo

Para periódicos, revistas y toda clase de trabajos Tipográficos en

"El Faro de Ceuta"

Los cigarrillos elegantes son los que fuman las personas de buen gusto

Anuncios económicos

VENDO cuarto de baño completo. Palmeras y plantas. Razón Pasaje Recreo 45

AVISO

Se advierte a los señores comerciantes y al público en general, que todos los créditos contraídos por don Alfredo Reyes Moreno, para el autobús de su propiedad matrícula C. E.-1289 hasta esta fecha, son de cuenta del mismo, y desde esta fecha en adelante de su nuevo propietario don Javier Alcántara Moreno. Ceuta 15 de abril de 1936.

Underwood

Participa al público que solo son máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del tulado el sello "GASTAR TRUMPY" o "GUILLERMO TRUNIGER". Representantes exclusivo de marca UNDERWOOD en España y Zonas del Protectorado español. Desconfiad en absoluto de cuanto os digan en contrario, exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la Casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.

PEDID FOLLETOS A

M. Fernández Benitez S.L.

Pablo Iglesias, 3. MELILLA :-: CEUTA Soberanía Nacional, 42 Luneta, número 37, en TETUAN y Sanlúcar, 2, en TANGER

Chapas y tubos fibrocemento de

"ROCALLA"

Depósitos para agua de todas capacidades

"ROCALLA"

Cemento portlandartificial Titán

Supercementos «TEMPLE» y «LANDFORT»

GRANDES EXISTENCIAS

Casa Baeza Hermanos

CEUTA-TETUAN-LARACHE

José Ibáñez Canto

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS Y CONFECCION

La Casa más surtida

¡Última novedad!

¿Alto? Si queréis ganar dinero juegen a la Lotería española, en la Administración "La Afortunada" que es la que más premios reparte, calle 14 de Abril, estanco número 4. La más acreditada sucursal Canalejas, 6.-Paga todos los premios. De Abelardo Cánovas De Larache

Gran Hotel ESPAÑA

RESTAURANT Habitaciones ventiladas TODO CONFORT, AGUA CORRIENTE Garage. Económico servicio AVENIDA SIDI BUHADE ALCAZARQUIVIR

Lea usted: "El Faro de Ceuta"

VIUDA DE SAMUEL SALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la

Sociedad Petrolífera Española

"SHELL"

Gasolina, petróleo refinado, lubricantes, asfaltos para aplicación en caliente y frío, y todos los derivados del petróleo.

Agentes de las siguientes Compañías de Navegación:

Miguel Mz. de Pinillos.....	CADIZ
M. H. Bland & Company Ltd.....	GIBRALTAR
Mac Andrews & C.º Limited.....	LONDRES
Société Franco Iberique D'Armement.....	MARSELLA
Anglo Spanish Line.....	LONDRES
Compagnie Francaise de Navigation a vapeur FABRE.....	MARSELLA

Fermin Galán 20.

CEUTA

Apartado 53

Los siete millones y medio de la Lotería del 11 de Mayo los dará "El Bebé Holandes"

La Leche Condensada que se ha impuesto por su calidad
POR SER LA MAS FRESCA **POR SER SIEMPRE IGUAL**

AFICIONADOS A LA LOTERIA

EL BEBE HOLANDES estará dando participaciones para la del 11 de Mayo hasta el mismo día 11 por la mañana a cambio de sus etiquetas de leche condensada y harina lacteada.

Por cada 20 etiquetas de Leche Condensada 1 Pta. de participación

Por cada 10 etiquetas de Harina Lacteada 1 Pta. de participación

Para el canjeo de etiquetas por participaciones acudid a su despacho: Jaudenes, 27.

AVISO MUY INTERESANTE

Las etiquetas de la leche condensada y harina lacteada EL BEBE HOLANDES se han convertido en cheques al portador. Cada etiqueta de Leche Condensada tiene un valor de CINCO céntimos.

Cada etiqueta de Harina Lacteada tiene un valor de DIEZ céntimos.

Con ellas puede usted adquirir comestibles en los mismos establecimientos donde se provea.

Si queréis adquirir loza fina, cristalería, artículos de cocina etc., etc., llevad las etiquetas a "El Hogar Moderno" o Ferrería de Sres. Baeza Hermanos.

Si queréis otros regalos más finos e incluso hacer una buena fotografía llevadlas a la Casa Calatayud.

Si queréis ir al Cine en el Depósito de EL BEBE HOLANDES os canjearán las etiquetas por entradas.

Y por último la gran noticia si queréis cobrarlas en efectivo os serán inmediatamente abonadas.

Siempre fresca, siempre igual. EL BEBE HOLANDES no tiene rival.

AGENCIA DE CEUTA

JAUDENES, 27

TELEFONO 365

(Información general telegráfica del día treinta hasta las doce de la noche)

En la reunión conjunta del Consejo Nacional y de la minoría de Izquierda Republicana se acordó proponer al señor Azaña para la Presidencia de la República

Las derechas no se presentarán a las elecciones de Granada. - Se ha presentado una proposición a la Cámara para que se conceda una pensión a la viuda de Sirval

INDICE DE LA FIRMA DEL JEFE DEL ESTADO

Madrid, 30.—En la Presidencia del Consejo de Ministros facilitaron a los reporteros el índice de los decretos firmados por el jefe del Estado, entre los que figuran los siguientes:

Nombrando director de Marruecos y Colonias a don Argimiro Maestro León. Concediendo el cobro de la contribución industrial a la Generalidad de Cataluña, por lo que respecta a la región autónoma. Conmutando por la pena de treinta años de prisión la de muerte que se había dictado contra Eugenio Tejedor. Concediendo el título de Fiscal de la Audiencia territorial a don Pedro Fuentes. Nombrando abogado fiscal de entrada con carácter interino a don Jaime Prat.

Idem a don Antonio Rueda. Autorizando al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes una modificación sobre el tipo de gravamen de los impuestos sobre gasolinas y creando uno sobre el gasoil y sus diversas especialidades. Distinguiendo diversas disposiciones relativas a las patentes de automóviles. Otras referentes a la contribución de utilidades por la riqueza mobiliaria. Concediendo el mando de la doceava Comandancia de Carabineros al teniente coronel de dicho Instituto, don Alfonso López.

Modificando dos artículos del Reglamento del Patronato de protección de plantas y animales. Ampliando hasta el mes de diciembre la formación de los escalafones de Administración local. Marcando el plazo de amortización de los préstamos que los Ayuntamientos concierten con el Instituto de Previsión y normas sobre los préstamos destinados a la construcción de obras y edificios públicos.

Un decreto del ministro de Trabajo dictando normas sobre los fallos relativos a la readmisión de obreros. Otra disposición por la que se regula la duración de los cargos de vocales en los Consejos de las Cajas de Ahorros y Montes de Piedad. Otro decreto por el que se autoriza al ministro de Agricultura para presentar a las Cortes el proyecto de ley de arrendamientos rústicos y diversos nombramientos de personal.

También se facilitó en la Presidencia el texto del decreto sobre la cesión del cobro de la contribución territorial a la Generalidad de Cataluña, en virtud del cual queda sin efecto el decreto de marzo de 1934. Se avalúa la suma a cobrar por este concepto en 43.186.522 pesetas.

REUNION CONJUNTA DE LA MINORIA Y LA EJECUTIVA SOCIALISTA. Parece que no se pusieron de acuerdo sobre la elección presidencial.

Madrid, 30. — La Directiva de la minoría parlamentaria y la Ejecutiva del partido socialista celebraron la anunciada reunión conjunta. Los señores Prieto y Cordero dijeron, a la salida que habían tenido solo un cambio de impresiones sobre la candidatura presidencial.

Particularmente lograron averiguar los reporteros que no se llegó a una coincidencia. La minoría se reunirá el próximo martes, según se cree para resolver definitivamente. UNA NOTA DE LA CEDA. Las derechas se retirarán de las elecciones de Granada.

Madrid, 30. — El Secretario de la CEDA facilitó una nota en la que se dice, que después de un cambio de impresiones los grupos integrantes de la candidatura Bloque Nacional, por unanimidad, acordaron retirar la de Granada.

UNA PROPOSICION A LA CAMARA. Para que se conceda una pensión a la viuda del periodista Sirval. Madrid, 30.—Firmado por los

señores Gómez Hidalgo y Prieto se ha presentado a la Mesa de la Cámara una proposición para que se conceda a la viuda del periodista, don Luis Sirval, una pensión vitalicia de diez mil pesetas anuales. ENTIERRO DE UNA VICTIMA DE LOS SUCEOS DEL MERCADO DE ABASTOS. Madrid, 30.—Hoy se ha verificado el entierro de Francisco Morán Rodríguez, que murió a consecuencia de los sucesos registrados los pasados días en el mercado Central de Abastos. Unas trescientas personas, en manifestación, acompañaron al féretro. No se registraron incidentes.

UN REGISTRO EN CASA DE PRIMO DE RIVERA. Se encuentran tres pistolas y se practican seis detenciones. Madrid, 30.—Los agentes de Policía practicaron esta tarde un registro en el domicilio de don José Antonio Primo de Rivera, encontrando tres pistolas y deteniendo a seis personas. Se sabe que ninguno de los detenidos es pariente del jefe de Falange.

DISPOSICIONES DE LA "GACETA". Madrid, 30.—El órgano oficial del Gobierno, en su número del jueves, publica, entre otras, las siguientes disposiciones: Confirmando el mando del 23 Tercio de la Benemérita, al coronel don Juan Vara. El del sexto Tercio, al teniente coronel don Francisco Brotons. El del décimo Tercio al teniente coronel don Mario Jiménez. Concediendo el mando de la Comandancia de Cádiz a don Vicente González García. Concediendo el mando de la Comandancia de Lérida a don Acacio Sandóval. Concediendo el mando de la primera Comandancia, del 19 Tercio, a don Antonio Moreno Suero. Concediendo el mando de la segunda Comandancia del mismo Tercio a don Modesto Lara. Concediendo el mando de la Comandancia de Huelva a don Julio Orst. Concediendo el mando de la Inspección General a don Antonio Martín Gamero. Concediendo el mando de la Comandancia de León a don Rafael López Montijano. Concediendo el mando de la Comandancia de Avila a don Federico Martín Hijes. Concediendo el mando de la Comandancia de Lugo a don Fernando Alvarez Olguin. Disponiendo que pase a disposición forzosa el coronel don José Osuna Pineda, con residencia en Tenerife. También publica el decreto por el que se constituye el Consejo Mixto de Revisión Social, presidido por el ministro de Trabajo.

EN EL MINISTERIO DE HACIENDA. Madrid, 30.—El ministro de Hacienda, señor Franco López, recibió esta mañana al diputado señor Nogués, acompañado del comandante de Carabineros señor Sbert Rovira, el cual le testimonió su agradecimiento en nombre del Cuerpo por el proyecto de reorganización del Instituto de Carabineros, en el que se consignan mejoras materiales y morales. AUDIENCIA DEL JEFE DEL ESTADO. Madrid, 30.—Esta mañana en el Palacio Nacional, el jefe interino del Estado, don Diego Martínez Barrio, recibió en audiencia a los directores generales de Sanidad y Agricultura, el subsecretario de Trabajo y varios parlamentarios. LA MAÑANA DEL PRESIDENTE. Madrid, 30.—El jefe del Gobierno, don Manuel Azaña, estuvo esta mañana en el Palacio Nacional sometiendo a la firma del

jefe del Estado diversos decretos. Luego regresó a la Presidencia donde estuvo trabajando y recibió varias visitas. LA CAUSA CONTRA PRIMO DE RIVERA Y OTROS FASCISTAS. Fueron absueltos todos.—El Tribunal de Urgencia estimó que Falange Española no es una Asociación ilegal. Madrid, 30.—Esta mañana ante el Tribunal de Urgencia se vio la causa contra José Antonio Primo de Rivera y otros directivos de Falange Española, acusados de reunión ilícita. El fiscal, en sus conclusiones provisionales consignaba que Falange Española, había sido inscrita como organización política, en los registros de la Dirección General de Seguridad, pero se había ocultado su verdadero fin que según una nota impresa publicada a fines del año 1934 entre los 27 puntos que contenía aparecía uno como desmentaba por los principios que sustentaban por el procedimiento revolucionario. El ministerio público solicita en sus conclusiones provisionales un año, ocho meses y 21 días y quinientas pesetas de multa a cada uno de los procesados. Después de comparecer varios testigos y practicadas otras pruebas el ministerio público retiró varias acusaciones manteniendo las únicamente para el señor Primo de Rivera y otro directivo falangista. El señor Primo de Rivera reabrió para sí toda la responsabilidad y dijo que ellos concebían a España como un gigantesco sindicato de productores. Respecto a la palabra revolución, dijo que también la había empleado don Antonio Maura. Negó que Falange Española tuviera matiz perturbador. El Tribunal se retiró a deliberar y, más tarde, emitió sentencia absolviendo a todos los procesados y declarando no haber lugar a disolver la Agrupación política denominada Falange Española, si bien se proponen medidas oportunas respecto a las actividades de la misma en lo que afecta al orden público. LA ELECCION PRESIDENCIAL. Izquierda Republicana acuerda proponer al señor Azaña. La minoría aceptó la proposición que hizo, en este sentido, el Consejo Nacional. Madrid, 30.—Esta mañana se celebró la anunciada reunión conjunta del Comité Nacional y la minoría parlamentaria de Izquierda Republicana. A dicha reunión no asistió el jefe del Gobierno, ni tampoco el ministro de la Gobernación, don Santiago Casares Quiroga. Presidió la reunión el ministro de Instrucción Pública, don Marcelino Domingo. Al terminar la reunión el secretario de la minoría dijo a los reporteros que, por aclamación, se había aceptado la propuesta del Consejo Nacional, acordando que el representante del partido en el Frente Popular proponga la candidatura de don Manuel Azaña para la Presidencia de la República. El ministro de Instrucción Pública, don Marcelino Domingo, dijo a los informadores que el Consejo Nacional había sometido a la minoría parlamentaria la propuesta de la candidatura del señor Azaña para la Jefatura del Estado y después de una deliberación en la que varios reunidos sostuvieron sus criterios en pro y en contra, se acordó, por aclamación, que la propuesta se eleve al Frente Popular. EL DIPUTADO JAEN ESTIMO QUE DEBIA CONSULTARSE A LOS COMPROMISARIOS. Madrid, 30.—Los reporteros conversaron con otros diputados de la minoría de Izquierda y también con varios vocales del Consejo Nacional, pero todos se mostraron reservadísimo. Únicamente lograron averiguar que el diputado don Antonio Jaén estimó que antes de tomar la decisión acordada debía consultarse con los compromisarios del partido.

PROVINCIAS

SE RESUELVE UN CONFLICTO MINERO

Oviedo, 30.—Ha quedado resuelta la huelga de mineros de Ollón, que se hallaba planteada por no pagar la empresa los jornales. El Sindicato Obrero Minero adelantó seiscientos mil pesetas a la empresa, la cual pudo satisfacer las cinco mensualidades que adeudaba a los trabajadores que esta mañana volvieron a sus habituales ocupaciones. El Sindicato Obrero Minero adelantó seiscientos mil pesetas a la empresa, la cual pudo satisfacer las cinco mensualidades que adeudaba a los trabajadores que esta mañana volvieron a sus habituales ocupaciones.

ROBO EN UN AYUNTAMIENTO

Los ladrones se llevaron más de seis mil pesetas. Avila, 30.—Comunican del pueblo de Naharro que unos ladrones, penetraron en el Ayuntamiento y después de violentar unos cajones se apoderaron de seis mil seiscientos pesetas. La Benemérita practica pesquisas para detener a los malhechores y recuperar la suma robada.

SE DERRUMBA UN MURO SEPULTANDO A TRES OBREROS

Dos, resultan muertos, y el otro gravemente herido. El Ferrol, 30.—Comunican de Fornellos que en una obra en construcción en aquella localidad se registró el derrumbamiento de un muro. Tres obreros fueron sepultados por los escombros y sus compañeros trabajaron activamente para extraerlos. Dos de los trabajadores fueron sacados sin vida y el otro sufrió gravísimas heridas que hacen temer una fatal desenlace.

EXTRANJERO

GRAVE ACCIDENTE EN UNA SECCION DE CARROS DE ASALTO AUSTRIACO

Al efectuar unas prácticas se desvia un carro de asalto y resultan heridos un teniente y el jefe de la unidad de tanques. Viena, 30.—En ocasión de encontrarse efectuando prácticas y distintos ejercicios una sección de carros de Asalto, tuvo lugar un grave accidente. Al bajar uno de los carros por una peligrosa pendiente sufrió un desvío, cayendo desde gran altura. Resultó un teniente gravemente herido, así como el teniente coronel jefe de la unidad de tanques. Los accidentados fueron inmediatamente atendidos por el servicio sanitario de la sección, siendo urgentemente trasladados a esta ciudad, en donde han quedado hospitalizados.

BUQUES ALEMANES EN LOS LAGOS DE NIGERIA

Son recibidos con gran entusiasmo por numeroso público. Lagos Nigeria, 30.—En la mañana de hoy fondearon en esta isla los buques de guerra alemanes, "Koeln" y "Leipzig", los cuales permanecerán hasta el próximo tres de mayo en esta bahía. Se espera también que llegue el crucero "Nuremberg". Acudió numeroso público para presenciar la llegada de las mencionadas unidades de la armada alemana, dispénsandoles una cariñosa y entusiasta bienvenida.

LA COMISION DE PRESUPUESTOS DE ITALIA PUBLICA UN INFORME RELACIONADO CON LA EXPANSION COLONIAL

Estima que no hay razones legales para cesar el avance italiano en Abisinia. Roma, 30.—Según el informe publicado anoche referente al presupuesto del ministerio de Negocios Extranjeros, por la comisión de presupuestos de la Cámara, esta adopta un posición que de manera notable acerca la cuestión de los mandatos y

del derecho de Italia a la expansión colonial. El citado informe está siendo objeto de numerosos comentarios en los círculos políticos italianos. La comisión de presupuestos en dicho escrito dice, que Inglaterra y Francia han acordado todos los territorios para la explotación colonial, que pertenecían a Alemania y Turquía. Continúa enjuiciando que jurídicamente esos mandatos continúan siendo de la propiedad de la Sociedad de Naciones. Sin embargo — estima — Francia e Inglaterra tratan de falsear esta situación jurídica formando los mandatos en posesiones inmediatas. Aprecia que frecuentemente se repite de fuente oficial, inglesa y francesa, que no se permitiría la revisión de la distribución de los mandatos, lo cual está en oposición, con el principio mismo, ya que por su naturaleza son revisables. Italia se ha resignado a no pedir las revisiones aunque estas fuesen justas y necesarias, si dejaran Inglaterra y Francia en usufructo las regiones que se ganaron en victoria común, pero que con tinúan siendo jurídicamente una propiedad colectiva. Así, pues, los aliados que tienen todos los mandatos en sus manos no tienen la menor razón moral, jurídica ni histórica, para cerrar el paso a Italia en su avance en tierras abisinias.

UN EXPLORADOR INGLES ANUNCIA INTERESANTES INVESTIGACIONES CIENTIFICAS EN EL POLO SUR

Construirá un nuevo submarino en los astilleros ingleses. Londres, 30.—El explorador por la Hubert Wilkins, ha declarado públicamente que cuando llegue a Southampton, construirá un nuevo submarino en los astilleros ingleses para poder llevar a cabo determinadas investigaciones científicas en el Polo Sur. Mañana morchará a Alemania con el fin de participar en el primer viaje que el dirigible "Hundenburg" realizará a New York.

LA HUELGA DE ARABES EN PALESTINA SE AGRAVA

En Haifa se han cometido algunos atentados con bombas y en Jerusalem se interrumpe el tráfico ferroviario. Jerusalén, 30.—El Comité principal de los huelguistas árabes se propone enviar una delegación para que se entreviste con el Emir Bokhlah y envíará también telegramas a los principales árabes de Irak, Jemen, Arabia y Egipto, al rey de Afganistán y presidente de Turquía. La situación de la huelga se ha agravado más y la prensa árabe viene excitando con gran insistencia a la huelga de los contribuyentes contra el Gobierno. Se ha impedido el tráfico en el puerto de Haifa y en los talleres de los ferrocarriles de Jerusalén. En las colisiones que se han registrado con la Policía han resultado 16 heridos de ambas partes. Según las últimas noticias recibidas se asegura que en Haifa se han cometido algunos atentados con bombas.

SOBRE EL ACUERDO NAVAL ENTRE INGLATERRA Y RUSIA

El agregado marítimo soviético en Londres ha salido para Moscú. Londres, 30.—Según las informaciones de la prensa se están entablando conversaciones preparatorias entre Inglaterra y Rusia, para llegar al acuerdo naval bilateral proyectado entre ambos países, conforme al acuerdo naval germano-británico. El agregado marítimo soviético en esta capital ha marcha do a Moscú para recibir instrucciones de su Gobierno. Se asegura que regresará en el próximo mes de mayo, auto-

rizado oficialmente para entablar estas negociaciones. El "Daily Herald", en su número de hoy, dice que cree vendrá a París una delegación soviética para realizar las negociaciones en cuestión. UN PERIODICO ALEMÁN SE OCUPA DE LAS NOTICIAS TENDENCIOSAS EN EL EXTRANJERO. Dice que hay una organización de conspiradores internacionales que llevan en una mano, la palma de la paz y en otra, una bomba incendiaria. Berlín, 30.—El "Voelkischer", refiriéndose a ciertas noticias circuladas en el extranjero referentes a un pretendido movimiento de tropas en la frontera austroalemana, dice que puede asegurarse ya todos los profesionales, se esfuerzan en que los disturbios de Europa y del mundo entero encuentren un intercambio de puntos de vista sinceros para llegar a la paz, mediante negociaciones francas. Para llegar a una paz duradera en una atmósfera tranquila, conviene hacer destacar que

esos individuos a sueldo son siempre las mismas personas sinies tras que hablan a grandes voces de la paz, mientras atizan el fuego, aprovechándose, y que esas gentes a sueldo son una organización de conspiradores internacionales que llevan en una mano, la palma de la paz y en otra, una bomba incendiaria. EL GOBIERNO INGLES EN UN CONSEJO EXTRAORDINARIO TRATA DEL CUESTIONARIO BRITANICO. La Prensa londinense comenta en torno a esta cuestión. Londres, 30.—El Gobierno inglés se ha reunido esta mañana para seguir estudiando, en este Consejo extraordinario, el Cuestionario británico referente a las proposiciones de paz alemanas. El "Daily Telegraph" anuncia que ha habido ciertas divergencias en cuanto al criterio que ha de ser respetado en este importante asunto, pero que, a pesar de ello, no se retrasarán los trabajos de entrega del cuestionario, la que se cree será hecha, mañana o pasado.

LA SESION DEL PARLAMENTO

Madrid, 30.—A las cuatro y cuarenta y cinco minutos de la tarde comienza la sesión de Cortes, bajo la presidencia de don Luis Jiménez Asúa. Hay poca animación en escaños y tribunas. Un secretario da lectura al acta de la sesión anterior que es aprobada. Seguidamente se entra en el

ORDEN DEL DIA

Se proclama diputado al señor Martínez Carvajal. LA INTERPELACION DE FUENTES PILA. EL PRESIDENTE DE LA CAMARA, concede la palabra al señor Fuentes Pila, para que exponga su interpección sobre la proclamación de los candidatos en Cuenca en relación a la decisión tomada por la Junta del Censo de aquella circunscripción. El señor FUENTES PILA: — Dice que no se trata de una segunda vuelta como ha acordado la Junta del Censo de Cuenca. Se suspende este debate. UNA INTERPELACION SOBRE LOS ALOJAMIENTOS. Seguidamente se pone a debate una interpección del señor Bermúdez Cañete, cediendo, sobre los alojamientos. El señor BERMUDEZ CAÑETE.—Dice que los alojamientos se están practicando de una forma abusiva, mediante las estra tagemias de los alcaldes. Dice que la mayoría de los asentados en Extremadura no son yunteros y además se les destina como alojados a los propietarios desposeídos. Cree el orador que con ello se originará la ruina de la ganadería. Califica el decreto de readmisión como el más revolucionario que se ha dictado desde 1880 y añade que ha originado una gran depresión económica. El señor LOPEZ GOICOECHEA.—Dice que los argumentos del anterior orador carecen de consistencia, máxime después de haberse pisoteado la legislación de trabajo durante varios años. Dice que tiene anunciada una interpección sobre los Gobiernos del bienio anterior, esperando que se deriven responsabilidades. Añade que si las Comisiones arbitrales cometen irregularidades deben hacerse denuncias concretas. Dice que se va a implantar la Justicia e impedir la falta de honestidad. Lamenta las campañas difamatorias de la prensa extranjera. Siendo las ocho y diez de la noche el señor Jiménez de Asúa sus pende el debate y levanta la sesión. VISADO POR LA PREVIA CENSURA

La Sala de la Audiencia de Cádiz

Como en días anteriores, se celebró el jueves los siguientes juicios:

Uno contra Mohamed Ben Ka dur Así, al cual se le acusa de un delito de robo.

Al preguntarle el presidente de la Sala si está conforme con la pena solicitada por el Ministerio Fiscal, contesta el procesado afirmativamente, quedando por lo tanto la causa concluida para sentencia.

En segundo término comparece Mohamed Ben Abselám, acusado por robo, a quien el Ministerio Fiscal pide la pena de dos años y un día de arresto mayor.

En su declaración manifiesta el acusado que estando viviendo con un tío suyo llamado Ali Ben Solimán, un día que tuvo que ir a Tetuán, se mareó con kiff y al volver a casa de su tío cogió de un cajón que tenía guardadas mil y pico de pesetas habiéndose gastado.

Comparece Ali Ben Solimán, quien dice que él no vio entrar a su sobrino, pero que cree estar seguro que de la caja mencionada le faltaron cien pesetas.

El representante del Ministerio Fiscal pregunta al procesado la edad que tiene, y al contestar en el sentido de que solamente tiene 17 años y que no ha cumplido aun los 18, modifica sus conclusiones, reconociendo la eximente de la edad y pidiendo para el procesado la pena de quince pesetas de multa.

La causa quedó concluida para sentencia.

Comparece seguidamente Mohamed Hamed Ben Abdellá y Mohamed Ben Ali Ben Sidá, a

quienes el Ministerio Fiscal acusa de un delito de robo.

En sus declaraciones el Hamed Ben Abdellá manifiesta que él no es el autor del robo que se le acusa y si solamente sirvió al autor verdadero del robo a hacerle un recado y para lo cual lo esperaba en la plaza de Africa, mientras el otro que no ha sido nada del robo, puesto que únicamente se limitó a llevar unos relojes y diferentes efectos más hasta Hadú en donde se vendieron los objetos mencionados al Ben Ali Sid, quien así lo confirma.

En vista de las pruebas el representante del Ministerio Fiscal modifica sus conclusiones en el sentido de concepciones a los dos procesados como encubridores y pide para ambos la pena de 250 pesetas de multa, que la defensa, a cargo del letrado señor Escalera, se muestra conforme, quedando la causa concluida para sentencia.

Comparece de nuevo el mismo procesado Mohamed Ben Abdellá, en otro juicio que se le sigue como encubridor de otro delito de robo, y al preguntarle el presidente de la Sala si está conforme con las 250 pesetas de multa que solicita el Ministerio Fiscal contesta el acusado afirmativamente, quedando la causa vista para sentencia.

SENTENCIAS DICTADAS

A José Rojas Sedeño se le condena, como autor de un delito por lesiones por imprudencia, a diez meses y un día de presidio menor y como autor de una falta incidental de ejercicio de profesión sin título a 75 pesetas de multa.

Ayuntamiento de Ceuta

Secretaría
AVISO

Hasta las doce horas del próximo día seis de mayo, se admiten ofertas en pliego cerrado en esta Secretaría Municipal durante las horas hábiles de oficinas, con destino a la adquisición del material quirúrgico y ropa necesaria a la Clínica de Urgencia de esta ciudad con arreglo a la relación que se encuentra de manifiesto en el Negociado de concursos de este Ayuntamiento.

Con las proposiciones se servirá acompañar por separado carta de pago que acredite haberse constituido en esta Caja la cantidad de CIENTO CINCUENTA PESETAS en concepto de fianza provisional.

Lo que se hace público para general conocimiento de los interesados.

Ceuta 30 de abril de 1936.
El secretario
ALFREDO MECA

AYUNTAMIENTO DE CEUTA

AVISO

Según comunica a esta Alcaldía Presidencia el Excelentísimo señor general jefe superior de las Fuerzas Militares de Marruecos; por O. C. de 9 de marzo de 1935, se han hecho extensivas a la plaza de Ceuta, territorio de Soberanía correspondiente y zona neutral que la circundan, las prescripciones dictadas para Baleares en el decreto de 5 de junio de 1934 ("Gaceta" del 7), sobre control del Ramo de Guerra en las construcciones de edificios y obras de cualquier clase en tal Territorio, fuera del cerco de la población.

Lo que se hace público para aquellos que pudieran interesarse la referida disposición.

Ceuta 30 de abril de 1936.
El Alcalde
Antonio L. Sánchez Prados

Sevilla-Lebrija-Cádiz-Jerez-Algeciras

De madrugada salimos de Sevilla hacia Lebrija, donde nos dicen acaban de suceder vandálicos sucesos. En la paz de los campos y por entre el verdor de la llanura, que se ofrece pródigo al trabajo remunerador de los hombres, hoy tocados de una satánica vesania homicida, vamos hacia Lebrija por Dosis Hermanas. Los Palacios y la bifurcación del camino en lo alto del Cuervo.

Llegamos a Lebrija, muy bien acompañados, y todo en el aterrador pueblo, famoso en los años del bandolerismo legendario, es calma y silencio absoluto, mientras el cadáver de un hombre útil y joven, es velado por las lágrimas de la pobre esposa que lo perdió para siempre. ¡Hasta cuando los instintos feroces, que igualan, si no superan al hombre de las bestias temibles podrán ser acallados por la razón dominadora y consciente!

La pobreza y el abandono, explotada por predicaciones falaces, dan los tristes resultados que avergüenzan a la humanidad de sentirse hombre.

Rendido el férvido tributo al benemérito Cuerpo, que día a día ofrece el holocausto de su fidelidad y disciplina inalterables, nos vamos hacia Jerez, que inicia hoy su destacada feria, sucedánea de la incomparable sevillana.

En Sevilla dejamos fundada la Casa de Cuba, que en su casetta de la bullciosa feria, echó el resto en la alegría y majeza, de sus fiestas trasuntos felicísimo de Cuba y Sevilla.

D. Juan Herrera, Rafael González, Ricardo Lasquetty, el gran Antonio Calvillo, de la manzanilla de su marca soberana, el ilustre Monje Bernal, don Fermín García del Roncal, de la Pamplona, que es alma, de Es-

paña noble y gloriosa; Domínguez, Franco, Paco, Avila, todos a una derrocharon el buen humor sevillano y el magnífico vino de Chiclana y San Lucas la Mayor en eso de tener oro de vino grato.

Aquí, en Jerez, se prepara un entusiasta homenaje al emperador del cante "jondo" Antonio Chacón, que con el inmenso Montoya y la faraónica "Macarena", forman el trío "cañí" más completo del cante poderoso.

De Jerez a Cádiz un salto pequeño y de nuevo en la nerea del Estrecho que es Cádiz por la gracia divina y humana de sus mujeres finas como las pálidas venecianas, nos saturamos de todo fresco de mar en su placidez florida de la Alameda de Apodaca.

Y temprano en el amanecer rosa con Levante bravo, salimos para Jerez y de allí para Medina Sidonia, blanca en el cumbre bella, y Alcañal de los Gazules, ¡vaya apelativo romántico! a la quietud alegre de Algeciras que se mira en el Estrecho, con el recato de su belleza y la humildad de sus edificaciones hechas para el amor y el ensueño a la grandeza fiera del "Rack" imponente.

Tomás Servando Gutiérrez
Algeciras, Abril, 27 de 1936.

Llegada de seis submarinos

En la tarde de anteayer, a la una y media aproximadamente, entraron en nuestro puerto los submarinos de la Armada Española C-1, C-2, C-3, C-4, C-6 y B-6.

Desde que se divisaron en el horizonte hasta su llegada, gran cantidad de público presenciaron las maniobras precisas que efectuaron al cambiar de formación para anclar el puerto, quedando admirado el espectáculo extraordinario de la velocidad extraordinaria de los arrollaban.

El Boletín Social de la Provincia

CEUTA

Patronos y Obreros: EL BOLETIN SOCIAL será en todo momento la orientación de vuestros derechos y obligaciones.

Anunciándoos en este extraordinario ayudaréis a una obra social, ya que, con los beneficios que se obtengan de vuestros anuncios y suscripciones se creará una biblioteca social y pública en esta Delegación Provincial de Trabajo.

¡¡¡AYUDAD CUANTO PODAIS A LA REALIZACION DE ESTA OBRA SOCIAL!!!
Exclusiva de publicidad: Agencia "ELLA"

Teléfono, 213. Apartado, 191. CEUTA
Número extraordinario dedicado a Divulgación de las leyes sociales con amplia información, Estadística, Económica y So-

Probad la exquisita Cerveza

La Cruz Blanca

de Santander

Apenas fondeados, sus comandantes desembarcaron y cumplieron a las autoridades. Damos nuestra más cordial bienvenida a las tripulaciones de dichas unidades.

Casi a la misma hora se hizo a la mar con rumbo a Pontevedra el buque número 3, perteneciente también a la Marina de guerra, y en las primeras horas de la mañana arribó al puerto nuevamente el destructor "Almirante Antequera" después de dejar a Algeciras al jefe del Estado Mayor Central de la Armada, vicealmirante Sa-

las, que a bordo del acorazado "Jaime I", arbitrará las próximas maniobras que efectuarán los buques en aguas de las Islas Canarias.

NOTAS MILITARES

JEFATURA SUPERIOR

El general Gómez Morato, jefe superior de las fuerzas militares de Marruecos, acompañó al general de la Circunscripción Occidental don Oswaldo Fernando Capaz, jefe de Estado Mayor y ayudantes respectivos, estuvo inspeccionando en la tarde de anteayer el estado de instrucción del batallón de Cazadores del Serallo número 8 que manda el teniente coronel don Julián Martínez Simancas.

CIRCUNSCRIPCION OCCIDENTAL

En la Jefatura de la Circunscripción, hicieron su presentación los señores jefes y oficiales siguientes:

Teniente coronel de Infantería don Julián Martínez Simancas, presentado de Alcazarquivir.

Teniente coronel de E. M. don Juan Beigbeder, presentado de Xauen.

Capitán del Cuerpo Jurídico don Francisco Corbella, de Barcelona, para Xauen.

Teniente de la Guardia civil don Miguel Vázquez García, de Málaga, a Tetuán.

Teniente de Sanidad Militar don Guillermo Velázquez, de Cádiz, para ésta.

VISITA

El general Capaz, fué visitado por el comandante del "Antequera", capitán de Fragata, señor Nuñez.

CARTA ABIERTA

MIGUEL RIVAS AGRADECE A TODOS SUS ASISTENCIA Y LAS MUESTRAS DE CARINO

En la tarde del jueves pasado hemos recibido una carta de Miguel Rivas, el procesado absuelto por el Jurado popular y por todo el pueblo ceuti que subrayó con ovaciones y vitores el fallo.

La carta dice lo siguiente: "Señor director de EL FARO DE CEUTA.

Muy señor mío: Le pongo estas letras para agradecerle sus atenciones con motivo de mi procesamiento y libertad.

Asimismo le ruego diga que estoy agradecidísimo a las autoridades y a todos los funcionarios que han intervenido desde que tuve la desgracia conocida y al pueblo de Ceuta, por sus interés. De usted affmo. y s. s. q. e. s. m., MIGUEL RIVAS.—Foso San Felipe, 70."

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 9, 1.º, núm. 3. Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)

Tintes sólidos - Lavados en seco Especialidad tintes para cueros

Una carta y un comentario

Hemos recibido una carta de don Antonio Reina González, que por su gran extensión y faltándonos espacio no publicamos íntegra.

El señor Reina propietario del bar "La Vinicola", dice entre otras cosas de nuestro interés, que en nuestro periódico y comentando un suelto del periódico de la tarde se decía que su altavoz molestaba a los espectadores del Teatro Nacional, instalado en la plaza de la República.

Expone que en la fecha en que él instaló el altavoz no existía ningún espectáculo en los alrededores del establecimiento y que lo colocó a requerimiento de su numerosa clientela compuesta de honrados obreros, para que tengan una distracción.

Añade el señor Reina que se encuentra dentro de la ley y que satisface todos los exorbitantes tributos y el altavoz se encuentra en el interior del establecimiento.

Sigue diciendo que cuando construyeron el Salón Nacional ya existía su casa y sonaba el aparato y si creyeron que iba a molestar los que llegaron después podían haberlo construido de mamposería en lugar de ser de madera.

Dice que está dispuesto a defender sus legítimos derechos, pues si redujese el tono de voz de su altavoz le causaría perjuicio a sus intereses.

N. de la R.—Indudablemente el señor Reina tiene razón al decir que cuando se construyó el Teatro de la Plaza de la República, ya tenía su altavoz instalado y que sonaba con la misma potencia que hasta ahora.

No sabemos bien si la causaría perjuicio reducir el tono de voz, nosotros creemos que no, pero allá él con su criterio.

En la parte que se refiere al colegio de la tarde si aquel periódico daba la noticia de una forma más o menos fuerte allá el señor Reina con él.

Nosotros nos limitábamos a comentar las molestias que ocasiona a los espectadores del Teatro y a desear que se rebajase el tono de voz y más que nada nos servía de pretexto el tema para solicitar del Ayuntamiento la reforma y aplicación severa de las ordenanzas municipales en todos sus aspectos, no sólo en lo que afecta a ruidos, sonidos musicales, altavoces etcétera, sino, como podrá apreciar el señor Reina, si observa el referido artículo también a otras numerosas cosas callejeras.

Cantina Escolar de San Amaro

Día 30 de abril de 1936	
DESAYUNO	
Raciones de niñas	160
Raciones de niños	169
Total	329
ALMUERZO	
Raciones de niñas	208
Raciones de niños	216
Total	424
Total de raciones	753
Menú - almuerzo: Sopa de arroz. Cocido a la Andaluza. Pases.	
Desayuno: Café con leche y panecillos.	

Lea usted:

"El Faro de Ceuta"

La vida está en la Sangre

Enfermedades de la sangre impura

Son numerosas, y sus manifestaciones dependen del temperamento o de las tendencias hereditarias del individuo. Los desechos venenosos pueden arraigar en los tejidos, en las vísceras y en las articulaciones; de ahí que las dolencias sean infinitamente variadas aun que su origen sea el mismo.

Cuando esos vicios de la sangre atacan a la piel, producen múltiples afecciones, entre las que se pueden señalar como más generalizadas: **eczema, acné, herpes, erupciones, granos, forúnculos, diviesos, picores en la piel, sicosis, urticaria, etc.**

Las personas sedentarias o de edad avanzada, sufren trastornos de la circulación que degeneran en **varices, úlceras varicosas y flebitis.**

Con mucha frecuencia los venenos son una fuente inagotable de ácido úrico que ocasiona los dolorosos males del **artrismo: reuma, gota, neuralgias, ciática, lumbago y arterio-esclerosis.**

En fin, los vicios de la sangre causan vivos sufrimientos en la mujer al entrar en la época crítica (menopausia), producidos por **jaquecas, vértigos, congestiones, ahogos, palpitations, etc.**

Es la sangre la que lleva a todo el organismo la vida y los elementos de nutrición. Pero cuando se entorpece con toxinas pierdo vitalidad y circula defectuosamente. Desde este momento, el complejo mecanismo humano marcha desequilibrado y empiezan a producirse lesiones que, a veces, adquieren suma gravedad.

CARTAS DE AGRADECIMIENTO

Curáronse sus granos

Con gran satisfacción le participo el siguiente caso: *Padecía desde hace tiempo de manchas y granos en manos, brazos y espalda, con una comezón que me hacía sufrir horriblemente.*

Al leer sus anuncios del *Depurativo Richelet* decidí probarlo. El resultado ha sido maravilloso. A los pocos días de empezar el tratamiento me desapareció la comezón y poco tiempo después las manchas y granos. Total, que actualmente tengo la piel limpia y sin granos y he vuelto a la felicidad que da la salud, gracias a su *Depurativo Richelet*

FELIPE R. MORENO
Ferraz, 68.-Madrid.

Depurativo Richelet purifica la sangre

Puede asegurarse que este preparado ofrece al enfermo las mayores garantías. Su antigüedad y propagación en varios países; sus éxitos clínicos; numerosos testimonios de médicos y enfermos; toda su historia, en fin, consolidada su bien ganada fama de ser el rectificador de la sangre por excelencia, cuya acción eficazísima elimina rápidamente las impurezas de la sangre, restablece la circulación y verifica un maravilloso proceso curativo en todas las regiones dañadas.

Rejuvenece el organismo

A esos bienhechores efectos, añádense los que confiere al *Depurativo Richelet* la presencia en su fórmula de **Sales Halógenas de Magnesio**. Hoy se sabe que el magnesio es un energético tónico nervioso, un regulador de todas las funciones vitales, y un maravilloso estimulante del hígado. Con esas propiedades, el uso del *Depurativo Richelet* se traduce en una sensación de bienestar, de vigor y renovación de la vitalidad que, en la mayoría de los casos, toma el aspecto de un verdadero rejuvenecimiento.

DEPURATIVO RICHELET

Purifica la sangre
Alarga la vida
Preserva del cáncer

SOLO 4²⁵ le costará el frasco.
FRASCO GRANDE 7,80 (timbre aparte).

DE VENTA EN FARMACIAS
Pida hoy mismo folleto gratuito al
LABORATORIO RICHELET
San Bartolomé, 30 y 32 San Sebastián

Varices desaparecidas

Llevaba padeciendo de unas varices persistentes en las piernas, sin conseguir nunca mejoría a pesar de haber probado diferentes medicinas y remedios

Felizmente, aconsejada por un médico, hece una cura con *Depurativo Richelet*. No tardé en notar gran mejoría, y al cabo de dos meses de tratamiento me han desaparecido todas las manifestaciones varicosas y me encuentro admirablemente

MARIA S. LECINA
Alcalá, 136.-Madrid

DEFENDEOS CONTRA EL CANCER

Antes se ha dicho que el *Depurativo Richelet* contiene **Sales Halógenas de Magnesio**. Falta añadir que dichas sales, según ha demostrado el famoso biólogo Dr. Delber, previenen la génesis del cáncer y evitan la degeneración de los tejidos. La aplicación de este importante descubrimiento al *Depurativo Richelet*, añade a sus propiedades depuradoras la de ser **preventivo contra el cáncer** y un medio eficaz de impedir la vejez prematura.

Para pedidos dirigirse a Comercial Farmacéutica. Melilla: Marina, 14. Ceuta: Mendoza, 12

Información de Tetuan

Delegación: Calle Cardenal Cisneros, número 9. Apartado de Correos número 61

VISTO Y OÍDO



LA ATLÁNTIDA Y SANTA CRUZ DE MAR PEQUEÑA

El mito o el no mito, de la Atlántida aparece en el folclore marroquí y un escritor de las mejores letras francesas, René Boutet, lo ha recogido en las orillas de un río que tiene su nombre puesto en pleito fronterizo porque de que se llame de una o de otra manera, amplia o reduce límites de Santa Cruz de Mar Pequeña.

Es la Atlántida y no una cuestión de mugas la que, por el momento se pretende glosar.

El folclore de Marruecos a través de una lluvia de siglos, se enhebra con afirmaciones de Platón, en Timeo, libro de la Naturaleza en el que haciendo referencia a los atlantes dice "que en la isla Atlántida reinaban reyes de una potencia maravillosa y grande, que no sólo tenían bajo su dominación la isla entera sino que dominaban otras islas y una gran parte del continente".

La hebra folklórica de Marruecos se inicia hacia el instante en que desembarcan en África los potentes reyes atlánticos.

Los reyes del Sur han unido la tradición de Nuna a su arsenal de cuentos y de historias y por las orillas del Dráa por Santa Cruz de Mar Pequeña y rozando murallas de Agadiz y de Tarudant, el mito ciclópico alienta todavía en las fantasías desmesuradas.

¿Quién fue ésta Nuna, convertida en río por un yén?

Nuna, hija del mar en la imprecisión cronológica de la Atlántida era con una realidad no comprobada unigénita del primer rey Atlántico que llegó a la Mauritania o, en una geografía más limitada, la tierra de los Chinquette, el país que se extiende desde la otra vertiente del Dráa, el Yebel Brani y la tribu de los Tou Amran.

Todos los raprados saben que las ruinas que siembran de confusa historia éste país no lo son de obras construidas por los padres de los abuelos de sus padres, y que lo mismo las grandes tumbas de El Bordj que los vestigios de Tinkuint, que aquellos otros que en lo alto de las laderas se enfrentan con el mar, pertenecen a la época de los reyes gigantes venidos de la Atlántida.

El padre de Nuna llegó a Mauritania con una flota en la que la cantidad de naves era más numerosa que las langostas voraces que lanza sobre Marruecos el viento inflamado del sur de Argelia, y durante una luna entera las barcas dejaron en la costa guerreros y más guerreros y cuando ya no quedó ni uno por desembarcar fue cuando Nuna bajó a la playa.

En Asserir le habían construido un palacio y cada día llegaba un barco de la Atlántida con flores y frutos, con músicas y cantores de una civilización abolida en espumas, pero Nuna sentía la nostalgia de su isla y en la Mauritania el tedio ponía plumas duras para reposo de su cabeza.

Entonces fue cuando se entregó a la magia, cuando los yén que son más antiguos en el mundo que el hombre acudieron a sus invocaciones y uno, entre los unos, se avino a satisfacer un deseo de la princesa, que no quería ser mariposa ni golondrina sino agua y espuma que besara las rocas de Atlántida y repicara en los costados de sus navios.

En espuma y agua la convirtió el yén, en el río Nun que mezclando sus aguas con las del mar, englutió un día la isla que la princesa quiso tener bajo su manto azul y blanco para siempre en una alegoría a la que podría buscarse muchas y contradictorias explicaciones.

Ya advertimos que era el mito, o el no mito, de la Atlántida el que se pretendía glosar.

Aquí en Marruecos anda vivo todavía en bocas de zeljes y en la Mauritania, nadie ignora la historia de Nuna, la Hija del Mar.

Enlaza, por tanto, con la afirmación griega el folclore marroquí, dentro de su imposibilidad presta posibles argumentos en pró de la existencia de la Atlántida.

Claro que es preciso calar hondo en lo que parece infantil y superficial para tropezar con el ápice de verdad que pudiera haber en la narración folklórica.

La Atlántida vista desde Santa Cruz de Mar Pequeña y en las orillas de un río que tiene su nombre puesto en pleito de fronteras. Si hay más de un río Nun será difícil precisar cual es una princesa y cual una corriente de agua, quien va cargado de romance y quien es el que no lleva más que mosquitos a flor de agua.

NO LO PIENSE... DANO ...SIEMPRE

La Sastrería Predilecta del buen público PAÑERÍA JMA
MOHAMED TORRES, 6. TETUAN

EL SUCESO DEL JUÉVES

Un hombre ex-sargento de Ingenieros después de rociarse con gasolina, se prende de fuego. - El suceso causa sensación en la ciudad

En las primeras horas de la mañana del jueves comenzó a circular el rumor de que un hombre en el barrio de la Judería había intentado poner fin a su vida, quemándose vivo. La noticia, aumentada si cabe, con diversos comentarios pronto fue de dominio público. Inmediatamente marchamos en dirección al barrio hebreo y he aquí una información del caso.

QUIEN ES EL SUICIDA

Hará aproximadamente unos cinco años que Joaquín Molina Leal, de estado casado, de 30 años de edad, por razones que no son del caso referir sufrió baja en el Ejército donde prestaba sus servicios en el Cuerpo de Ingenieros con la graduación de sargento. Su separación le sumió en profundo malestar y día por día, al decir de los familiares con quienes hemos hablado, adquirió un carácter taciturno, molestándose por cualquier cosa y se iba sumiendo en un estado verdaderamente neurasténico. Tenía la obsesión de que iba a heredar treinta mil duros y en momentos de verdadera locura, agregaba que pronto le iban a ascender a capitán.

En este estado de cosas, logró un destino como redotelegrafista en uno de los buques de la Transmediterránea, donde cesó al poco tiempo y posteriormente un modesto empleo en determinada casa comercial de Tetuan, entidad que también abandonó escasos meses después.

Su carácter, fuera de las horas en que caía sumido en esa especie de sopor, era afable y tranquilo y al decir de los vecinos, un verdadero buen hombre.

La familia sobre todo su esposa, le prodigaban toda clase de cuidados y atenciones, procurando distraer, sin lograr gran cosa.

COMO SUCEDIO EL HECHO

Cerca de las ocho y media de la mañana los gritos de una casa de la calle de la Higuera del barrio de la Judería y el olor a trapos y carne quemado pusieron en conmoción la habitación tranquila de dicho rincón del barrio judío. A las voces de socorro un vecino de dicha calle, llamado José Benacerad, por cierto camillero de la Cruz Roja, penetró en la modesta habitación que sirve de vivienda al matrimonio, como puesto por Joaquín Molina Leal y su esposa, sin hijos, contemplando un verdadero horror que el marido vestido aparecía envuelto en llamas. Inmediatamente con una manta de unas de las camas, cubrió el cuerpo del infeliz, pretendiendo que una de las vecinas de la casa salió con dirección a la Cruz Roja en demanda de auxilio, acompañada del guardia urbano núm. 45, Pablo Rodríguez, de vigilancia en aquel distrito.

La vecina, buena mujer y en extremo diligente, llegó al citado centro benéfico y puesto al habla con el conserje del edificio, don Pedro Beltrán Baeza, éste salió con la máxima rapidez acompañado de una camilla llevada por los camilleros de guardia, Eduardo Molina y Samuel Cohén. A los pocos momentos llegaron al lugar del suceso, que se encontraba totalmente ocupado por numeroso público y terminaron de lograr desmenuarlo y en la camilla, llevado al Dispensario.

EN LA CLINICA DE URGENCIA

En esta Clínica por el médico de guardia doctor Lozano y

practicante Ferri, procedieron con la rapidez que el caso requería a practicarle las primeras curas. Su cuerpo era una verdadera llaga y girones de la ropa interior los tenía materialmente pegados a la carne. La acción de la gasolina, que se roció voluntariamente el vestido al prenderle fuego por su mano, le había ocasionado horribles quemaduras. Se le inyectó a fin de reanimarle.

El herido presentaba un aspecto casi tranquilo. Logramos conversar con él breves momentos y le oímos decir a un cuñado suyo que inmediatamente acudió al centro benéfico, que para vivir de la forma que él lo hacía, mejor era la muerte cien veces.

Seguidamente se personó en el Dispensario Municipal el digno juez de Instrucción, don Luis Salazar, quien comenzó las diligencias propias del caso con las declaraciones a la víctima, que lo hizo en perfecto estado de lucidez, según aseguran y después al cuñado, vecinos, guardias y demás que estuvieron desde la primera hora en el lugar del hecho.

El diagnóstico del médico era quemaduras de primero y segundo grado en todo el cuerpo y su estado de grave.

Allí nos enteramos, por unos vecinos que había estado recluido varios meses en un sanatorio de Almería. Esta noticia la damos de rumor, sin poder afirmar su veracidad, pues los familiares estaban en el estado que es de suponer y nos parecía violento pretender la confirmación de la misma.

EN EL HOSPITAL CIVIL

Una vez curado y con las precauciones debidas fué transportado al Hospital Civil, donde quedó encamado.

A la hora que enviamos esta información a Ceuta continúa en el mismo estado de gravedad, temiendo justificadamente por su vida.

SU FAMILIA

Encontramos a su esposa y demás familiares bajo la impresión que es de suponer. Su madre política que padece frecuentes ataques, está por añadidura en estado peor, a consecuencia de la impresión recibida.

Desearíamos vivamente que por los esfuerzos de la ciencia fuesen suficientes para salvarle la vida, que en momento de desesperación intentó arrebataresela.

EL PROXIMO VERANEO

Aunque el tiempo no es de bonanza son muchas las familias tetuaníes que han pensado en el próximo estío y procurado alquilar una casa en un poblado que no es ni más ni menos que un "banlieu" de la capital de la zona de influencia.

Pero, como Tetuan aumenta sus censos parece ser que la demanda, si no lo es ya, será muy pronto superior a la oferta y esto, claro está, producirá la consiguiente alza de los alquileres.

Ahora que se habla tanto y con tan justos motivos de construir, somos de opinión que Río Martín no debe ser olvidado.

El poblado vecino es el pulmón marinerio de Tetuan. Los alrededores de su playa están destinados a ser festón de villas y chalets veraniegos, pero cerca de estas construcciones deben surgir aquellas otras que puedan alquilarlas familias de posición social más modesta.

La distancia no es mucha y los precios de los autobuses son más que baratos, pero siempre constituye un trasfondo el desplazamiento diario de una familia numerosa y priva de una gran ración de salud a los niños que son quienes principalmente impulsan a los padres a los traslados periódicos a las playas.

Río Martín reúne magníficas circunstancias y es inútil buscar en esta parte de Yebala otra playa que pueda hacerle competencia. Por tanto se debe procurar que sea este año el último en que la demanda supere a la oferta con la consiguiente carestía.

Ya sabemos que las autoridades de Río Martín laboran con afán y con inteligencia y que en las de Tetuan hay los mejores propósitos en relación con el poblado playa, pero ahora nuestra llamada se dirige más bien al capital particular al que se le dan toda clase de facilidades para la edificación en este pulmón marinerio de la capital de la zona de influencia.

Unas casas veraniegas cómodas pero no fastuosas compensarían, con toda seguridad, el esfuerzo que supondría desembolsar un capital, no grande, en edificarlas.

DE COLABORACION ESPONTANEA

CASAS BARATAS

Alguna vez que otra se ha hecho mención en la prensa del lamentable estado en que se encuentra, actualmente, el problema de la vivienda en la mayor parte de las ciudades de nuestra zona.

Problema tan importante se plantea, generalmente en la población artesana; trabajadores humildes y empleados modestos cuyos emolumentos son, la mayoría de las veces, impotentes para satisfacer la gran cantidad de necesidades de que está llena la vida moderna.

Queriendo interpretar el sentir de todos aquellos que se encuentran afectados por tan serio problema, me he propuesto indicar algunos tratos que tal vez sirvieran de guía u orientación para todos aquellos que, interesados por los humildes, pudieran aportar algún medio práctico a tal fin.

Sabido es por todos que la población de las ciudades del Protectorado se compone habitual-

mente de tres razas; o mejor de cir; de dos maneras de vivir; la musulmana y la hebrea y española o europeas que ya, en la actualidad sus edificios reúnan los mismos requisitos y necesidades.

Los musulmanes se separan algo, debido a que sus costumbres, por ser distintas a las antedichas, necesitan que sus hogares reúnan unas especiales condiciones.

El asunto que quiero tratar y que considero esencial es el referente a la higiene y escasez de viviendas. Esta última es grande. Todos los días, sin gran esfuerzo, podemos comprobar el triste y bochornoso espectáculo de infinidad de familias que faltas de hogar sano y decoroso se hacinan cual animales en patios malolientes con grave perjuicio de la salud pública.

Estos patios son, la mayoría de las veces, una verdadera ensalada rusa, donde los musulmanes hacen vida común con hebreos, españoles y de otras nacionalidades. Claro es; que esta "mezcla" nada tiene que ver con la higiene ni con el trato de gentes, pues más bien resulta simpática en el aspecto moral, facilitan-



SIETE OASIS

Los oasis de Marruecos se esparcen de siete en siete. Siete oasis más allá de la hamada central: Tafilalet. Siete oasis más allá de la hamada de oriete: Figuig. Tierras de dátiles y de santos en el país filali. Tierra de duendes en el país figuigui.

Los sultanes de Marruecos no se distinguieron por el exceso de confianza en sus hermanos. La alborotada sucesión les obligó a ser precavidos, y si en la familia se notaba veleidades o apuntes de sátiles inteligencias eran prontamente despachados a Bu Ham a o los otros seis filalis.

En cambio Argelia y el Imperio Feliz a quienes expedían a Figuig era a sus duendes. Todos los yénun se dan cita bajo las altas palmeras cuajadas de dátiles y el siroco acaricia a Sidi Mussa y a todos los yénun y a todas las yénunas del folklore islamita.

De Tafilalet a Figuig muchas jornadas de patas de camello.

La hamada pacificada deja que los sirocos cuenten historias de tuaregs y de medaganats de caravanas sepultadas bajo la arena pero la arena queda más al sur ondulándose en colinas suaves y con el delirio de los espejismos que son lunas rotas por las hélices de los velivolos y por las cadenas de los autos orugas que lograron la proeza saharina.

Los oasis en Marruecos se encadenan de siete en siete.

Siete islas pardas en Tafilalet-azules sólo en los jaiques de sus mujeres-siete islas verdes en Figuig y entre santos y duendes el camino largo, el camino de los camellos que se balancean como navios bajo la luna grandota de África y el sirico que cuenta pasadas historias de tuaregs descreídos y de piadosos medaganats, de cuando en cuando dialogaban las bocas de las espingardas, exiladas por los fusiles hacia el sur perdido en todos los mapas, hacia el sur que no es carrela que es ébano en el Sudan.

Y hacia Tafilalet los autobuses de Mekinez sin santidad ni realza de ninguna especie y hacia Figuig el tren de Argel con un cargamento diario de duendes expulsados por las mujeres que hacen exorcismos en las azoteas.

CONSULADO DE ESPAÑA

AVISO

El Consulado de España en Tetuan pone en conocimiento del público que, a partir del día 2 del corriente, quedarán instaladas sus oficinas en la calle Cardenal Cisneros, número 9 (Casa Baeza), frente a Correos y Telégrafos. Tetuan, 1 de mayo de 1936.

do, de esta manera, las buenas relaciones que ambas razas deben guardarse, pero como se trata de determinar la comodidad de todos, pues si bien, como anteriormente he expuesto, resulta agradable la unión, esta es debida a la escasez de viviendas y no a que ellos por intuición se unan por muy bien que se lleven.

Debía de estudiarse la posibilidad de fundar o crear una colonia de casas baratas a semejanza de las ya existentes en España en las poblaciones donde surgió este problema, en sitio adecuado, con abundancia de agua, arboleda, etc. Una especie de ciudad-jardín. Se podría construir dos tipos distintos de vivienda; uno para musulmanes y otro para hebreos y españoles.

Las características exteriores de los edificios podrían ser similares, ya que sus construcciones deben ser tipo colonial y del país.

De esta forma se acabaría con tan vergonzoso problema y los edificios del ensanche, cuyo alquilar por ser excesivamente caro se encuentra solamente al alcance de altos funcionarios y clases pudientes, se abarataría lo suficiente para que no fuera un abuso.

Alfonso Moreno Pernias

CAFE MARCA

"Las Campanas"
EL MEJOR DE TODOS
TUESTE DIARIO
Almacenes M. CARRION
O'Donell, 8 TETUAN

SUCESOS VARIOS

DETENCION DE UN RATERO

Por los funcionarios de Policía, señores Trilla y Targuisti, ha sido detenido el menor indígena Mohamed ben Larbi Arosi, autor de diversas faltas contra la propiedad y uno de los que intervino en la venta de la alfombra sustraída al señor Ruiz Bravo, de cuyo hecho damos cuenta en la información de ayer.

ATROPELLO

En la carretera de Ceuta, cercanías del campo de Aviación fué atropellado por el coche matriculado 2445 el indígena Mesaud Ben Al-lux Ben Mohamed, de unos cincuenta años de edad y natural de la cabila de Beni Urriague.

El vehículo, conducido por el soldado Juan Estrada Nodal, y ocupado por el capitán del batallón de Ingenieros de Re transmisiones don Luis Villar Molina, parece ser no pudo evitar el atropello, pues dicho indígena se le atravesó materialmente en la carretera y por muchos esfuerzos que hizo para frenar fué imposible conseguirlo totalmente por la escasa distancia que mediaba entre el coche y el indígena.

Seguidamente y en el mismo vehículo fué transportado al Dispensario Municipal donde recibió la correspondiente asistencia calificándose su estado de reservado. Pasó después al Hospital Civil donde quedó encamado.

Del hecho se dió conocimiento a las autoridades respectivas.

Hotel Restaurant Victoria TETUAN

Hotel Restaurant Cervantes LARACHE

EN AMBOS AGUA CORRIENTE EN TODAS LAS HABITACIONES.

Biblioteca Circulante «Cultural»

TETUAN

¡MAS DE TRES MIL VOLUMENES!

Todas las obras de los modernos autores españoles y extranjeros, todas cuantas obras de actualidad se publiquen figurarán en esta Biblioteca pudiendo V. solazarse con su lectura haciéndose socio de dicha Biblioteca por el módico precio de tres pesetas, mensuales. Para suscribirse diríjase a:

LIBRERIA ALCARAZ

TETUAN

República 17.

Del paro obrero

Relación de obreros que han sido colocados por medio de la Bolsa del Trabajo en el día de la fecha.

Los obreros parados de la relación siguiente deberán presentarse en la Bolsa del Trabajo hoy día 2 de 10 a 12 de la mañana para recoger el correspondiente boleto de colocación.

- OBBEROS QUE SE CITAN**
- Juan Parique Vega, carnet, número 227.
 - Manuel Portal Balber, carnet, 2.436.
 - José Hoyos Reyes, carnet 1.289
 - Fernando Muñoz Martín, carnet, 1.625.
 - Juan Cana Serrano, carnet, 2.675.
 - Francisco Gómez Chacón, carnet 2.344, del Rincón.
 - Jaime Levy Bentolilla, carnet, 2.303.
 - Juan Sánchez Vega, carnet, 2.485.
 - Juan Abad Sánchez, carnet 2.695.
 - Manuel Vilches de la Torre, carnet, 2.279.
 - Félix Claro Alex, carnet 442.
 - Rafael Gutiérrez Rey, carnet 341.
 - Francisco García Rubezno, carnet, 680.
 - José Martín Vinuesa, carnet, 2.647.
 - Enrique Ortiz Acevedo, carnet 790.
 - Antonio Vilches Jiménez, carnet, 50.
 - Manuel Rebeque Aguilón, carnet 2.331.
 - Rafael Jiménez Gutiérrez, carnet 1.994.
 - Manuel Salmerón Rodríguez, carnet 2.877.
 - José Vegar Martín, carnet 2.487.
 - Rafael Martínez Muñoz, carnet 2.297.
 - Guillermo Estanislao, carnet 2.263.
 - Juan Ruiz Velasco, carnet 2.715.
 - Francisco Pacheco Méndez, carnet 2.092.
 - Juan González Valderrama, carnet 2.716.
- Los obreros que no se presenten en la fecha y horas señaladas para recoger su boleto, serán sustituidos por otros.

Información de Tánger

Delegación: Calle Comercio, número 20

SEMBLANZA EXPOSICION DE PINTURAS

Se encuentra entre nosotros Ricardo López Cabrera, pintor. Preso en el milagro de la luz que es la ciudad tangerina, López Cabrera, una de las paletas más luminosas con que cuenta la pintura moderna española, ha prolongado, afortunadamente, una estancia que pensaba ser breve. Y decimos afortunadamente, no sólo porque la prolongación de su visita representa la presencia entre nosotros de un artista insigne, cultivador del arte en su forma más expresiva y completa: la pintura, y espíritu selecto, aún más estimable en estos momentos de derrumbamiento espiritual del mundo, sino también por que ella va a permitirnos admirar algunos de sus trabajos.

López Cabrera va a exponer en el Hotel Minzah una colección de motivos típicos marroquíes y una pequeña serie de acuarelas sobre tipos y aspectos españoles, con algunos cuadros. Trabajos pocos en número, inmejorables en calidad.

Apenas necesita presentación el nombre de López Cabrera, sobradamente conocido en los medios artísticos españoles y extranjeros y ventajosamente apreciado en el mercado mundial de la pintura. Sevillano de nacimiento, educado en Roma y con muchos años de estancia en la América meridional, López Cabrera ha vivido bajo el sol de la Marisma, del Mediterráneo y del Trópico, en los lugares donde el color adquiere sus tonalidades más fuertes y acusadas; por ello, su pintura, es obsesión de luz y color. López Cabrera posee lo que podríamos llamar "el valor del color": lo emplea sin temor alguno, también en forma difícilmente superable.

No abundan -- en las modernas escuelas de pinturas -- las paletas fuertes en colorido, quizás debido a una reacción equivocada, quizás a las dificultades que presenta su empleo. La pendiente iniciada por el impresionismo ha llegado a su límite y hoy el artista huye de la técnica, el lienzo refleja una realidad meramente subjetiva. La realidad, que el pintor ve o crea; sin sujeción a regla alguna; sin concesión a lo que los demás ven. Sin respeto, en ocasiones, al sentido común.

Afortunadamente, aún no despareció la sana tradición pictórica. Existen pintores modernos -- audacia en la luz y el color -- pero realistas y sujetos a una técnica que no puede desaparecer. Entre ellos hay que considerar a López Cabrera.

Su pintura es moderna y antigua como el mundo, del cual es trasunto. Es fuerte y audaz. Y es, sobre todo, original. Imposible encontrar en ella, como en otras que hemos tenido ocasión de contemplar en Tánger, el sello inconfundible de algún maestro. López Cabrera es maestro.

Cosa admirable anotar en López Cabrera: siendo su pintura, por encima de todo, luz y color, su fuerte es, sin embargo, el óleo. De aquí, de esta combinación de temperamento y técnica, han salido los bellos motivos marroquíes que expone. Francamente dignos de la mejor colección de pintura moderna.

No dudamos de que López Cabrera, pintor moderno, audaz y realista, encontrará en Tánger su público.

Vicente ANDRES

las llamas cubrieron en poco tiempo una gran parte de dichos bultos.

"Gracias al arrojado del indígena Mohamed Bidaul, que pasaba por la estación en aquellos momentos y debido a su sangre fría, se pudo conseguir la extinción del fuego en pocos momentos, evitando con esto graves consecuencias, por encontrarse los sacos cerca de una barraca de madera con mercancías. Al querer gratificarle, se negó, manifestándose que no había hecho más que cumplir con su deber y que estaba muy satisfecho de haber hecho un buen trabajo.

"Enterado que pertenece a los Exploradores de España en Tánger me honro en manifestar la para satisfacción del interesado, así como también de sus jefes".

"El jefe de la Estación."

No creemos necesario destacar con otras palabras elogiosas, el rasgo de ese chico musulmán, perteneciente a los Exploradores de España. Queremos, sí, ofrecerlo en esta página, con una dedicación entusiasta y cariñosa al decidido joven y una felicitación al jefe del Grupo, nuestro buen amigo don Luis Baró Aigret.

SERVICIOS DE LA GENDARMERIA

La señora Croche Moreno ha sido presentada en las Oficinas del Recaudador de la Zona, en donde ha hecho efectiva la cantidad que tenía que abonar por apremio personal.

Sobre el kilómetro 5'400 de la carretera Tánger-Rabat, volcó un automóvil propiedad del agente de Policía señor Molina, que era conducido por éste y llevaba como ocupantes a su familia.

El accidente fué motivado por rotura en la dirección del coche que le obligó a caer sobre la cuneta.

Resultaron con heridas su señora y un hijo, los cuales fueron transportados al Hospital Español para su cura, donde quedaron encamados.

Se ha remitido el oportuno atestado al Tribunal Mixto.

Abderrahaman Ben Maailem Abdelkrim Haddad, de Sania, ha presentado reclamación por pastoreo y maltrato contra Md. Uld Amar Mesaoui y Md. Uld Mokaddem Mohamed, ambos de Xeyera, habiéndose remitido al Tribunal del Mendub el atestado correspondiente.

El indigena Mohamed Ben Hach Kassem, de Charf, ha denunciado que su vecino Kassem Ben Hamed el Anyori, en

estado de embriaguez, le profirió insultos.

Se ha cursado atestado al Tribunal del Mendub.

Por embriaguez y escándalo en la vía pública, han sido denunciados los indigenas Ahmed Ben Ali Akalaid y Hocimed Ben Lahsen, los cuales han sido puestos a disposición del Tribunal del Mendub con el atestado correspondiente.

Kasem Uld Ahmed Zkiri, de Harraren, ha reclamado contra Ali Uld Hachmi Udrasi, del mismo poblado, por pastoreo abusivo.

Se ha remitido al Tribunal del Mendub el correspondiente atestado.

El indigena Abdela Ben Kasem, pastor de Kanca al servicio de Ali Ben Mohamed el Guelaul, ha sido denunciado por abandono de ganado en la vía pública, habiéndose cursado el oportuno atestado al Tribunal del Mendub.

NOTICIAS VARIAS

BAILE

La Sociedad española de Cazadores dará un gran baile en su domicilio social, mañana, domingo, dando comienzo a las diez de la noche.

Su directiva nos favorece con una invitación, cuyo envío agradecemos.

ENFERMA

Guarda cama, enferma de al grado, la apreciada señora doña Conversión Ruiz de Gumper, digna esposa del señor Gumper y hermana del que rido director de "El Porvenir", don Germán Ruiz.

Hacemos votos por la mejoría de la enferma y de su más rápido restablecimiento.

DE MADRID

Llegó de Madrid, en unión de su esposa, el doctor y catedrático don León Mobil y Guita.

EN EL CAFE CENTRAL

Mañana, domingo, bebú en el tan acreditado "Café Central", propiedad de nuestro querido amigo don Felipe Sacarello, la renombrada orquesta "Gong". Con ella viene el popularísimo excéntrico Manolo, que disfruta de un formidable cartel.

SE VENDE

Por no poderse atender una de las dos tiendas de los grandes establecimientos de LA SULTANA.

Una de las tiendas en la calle de los Cristianos. La otra tienda en la calle Estatuto de Tánger.

Veraneen en Tánger

LA MEJOR PLAYA DE BAÑOS DE MARRUECOS

Temperatura agradable y sin calores excesivos.

HOTELES DE TODAS CATEGORIAS

Festejos del Mulud y Feria de Tánger del 7 al 14 de junio.

Hotel OLYMPIA

Antiguo inmueble del Hotel Bererra, situado en las calles del Comercio, número 45; y Cristianos, 48.--

TANGER

Restaurant-Bar de primer orden

Pensión completa: al mes, desde 225 pesetas (vino incluido); por día, desde 9 pesetas.--Comida, con vino, 4 pesetas. Comida por carnet de 10 abonos, 35 pesetas.

Habitación por día, desde 3 pesetas

No olvidad las señas: Hotel Olympia, calles del Comercio 45, y de los Cristianos, 48.--

ANIBAL SASTRE TAILLEUR Londres-Salon

Gran surtido de tejidos Precios fuera de toda competencia. Mano de obra esmerada.

CALLE COMERCIO - ZOCO (HICO)

LOS CAFES DUBOIS

Se expenden en el Depósito de la calle de Sanmarino, número 10.

Estos cafés unen a su calidad excelente y deliciosa, la propiedad de estar siempre en recipientes modernos, herméticamente cerrados, preservándose de esta forma contra la humedad y toda clase de impurezas. Sus precios son los más económicos.

Calle de Sanmarino, núm. 10.--TANGER

Dr. Antonio Mayor Francos

MEDICO CIRUJANO - PARTOS

Horas de consulta de 4 a 6

Calle 14 de Abril, 36 Larache

GRAN PELUQUERIA DE SEÑORAS

Aviso a todas las señoras en general

Habiéndose establecido, en la calle Villasinda, núm. 3 bajo, frente al Hispano Marroquí, los afamados onduladores de Barcelona, don Diego Cánovas y señora, con los últimos adelantos en aparatos para ondulaciones con corriente y sin ella, no dejen de visitarlos, donde encontrarán Esmero y prontitud en todos los trabajos

Se reciben avisos a domicilio

CALLE VILLASINDA, 3 BAJO. LARACHE

Restaurant-Bar Vasco-Francés LARACHE

Por la magnificencia de su cocina, es el preferido de los gastrónomos

Cubiertos por abonos y a la carta. Especialidad en platos regionales. Bacalao al "pin-pin" y vizcaína, angulas, paella a la valenciana, etc., etc. Callos a la andaluza, los jueves y domingos

Por la calidad de sus vinos y abundantes y variadas tapas, es el más popular de la población

PLAZA DE ESPAÑA

No deje de anunciar en este diario El de mayor circulación

Anuncios breves

Materiales de Construcción y saneamiento

PRODUCTO DEL CEMENTO

Tuberías de Hormigón y piedra Artificial. Mosaicos Hidráulicos. Cemento.-Azulejos

FRANCISCO JULIA SIMO

Ensanche

Calle Moro Vizcaino, 4. Telf. 289 TETUAN

Tapicerías

Taller de Tapicería y Guarnición

Fundas, Capotas, Alfombras, Cortinillas, Estribos de goma, Cantoneras de aluminio, Corredoras para Cristales

José Mancilla Sánchez

Calle Sultán Muley Hassan CASA PARRIS

Carnecerías y abastos

CARNECERIA VALENCIANA DE VICENTE MANUEL

Ternera, Cerdo, Vaca, Cordero, HCACINAS.-Siempre encontrará la carne fresca

Plaza del Mercado (Cajón n. 33)

EMPIRE-KURSAL DANCING

EL MEJOR CABARET DE TANGER

DIARIAMENTE LAS MEJORES Y MAS SELECCIONADAS ATRACCIONES

MUEBLES "EL MODERNO"

Paseo de Cenaro, núm. 5 Subida del Marchan- Casa Central: Tetuán.-Sucursales: en Tánger y Larache

FABRICA PROPIA

PRECIO UNICO

Sommiers, reforzados, con cordones cruzados

Tamaño 0,90 centímetros de ancho a Pesetas	21,50
" 1,05 "	24,75
" 1,20 "	27,85
" 1,35 "	30,00

Comedores de gran lujo, con sillars tapizadas 420,35

Dormitorios para novios, con almarios 2 lunas 420,00

Facilidades de pago. Además, sin compromiso alguno de compra, puede V. ver los muebles de "EL MODERNO"

PASEO CENARRO, 41. TANGER

Frontón - Tánger

Nueva Empresa

Temporada 1936 37

INAUGURADO

EL SABADO 11 DE ABRIL 1936

Entrada libre a butacas de cancha

Palcos: 5 Francos

BAR AMERICANO

El rasgo de un explorador

Los exploradores de España, hacen una interesante forja de espíritus valerosos donde quiera que funcionan sus Institutos. Ejemplo vivo de ello es: aparte los rasgos que en Tánger tienen ofrecidos, el siguiente documento:

"COMPANIA FRANCO - ESPAÑOLA DEL FERROCARRIL DE TANGER A FEZ

Tánger, 27 de abril de 1936.

"Esta mañana, a las 12.30, se declaró un incendio en un montón de sacos vacíos en esta estación de Tánger-Playa. A causa del fuerte viento reinante,

Gran Teatro Cervantes

|| TANGER ||

Soberbias funciones todas las noches

Las mejores atracciones cinematográficas

No deje usted ver el programa diario

Fábrica de Mosaicos

PIEDRA ARTIFICIAL

Grandes existencias en dibujos modernos. Trabajos por encargo.

JOSÉ MILLÁN

AVENIDA DE AFRICA, N.º 12 (Frente Depósito "Shell") CEUTA

Bar restaurant "Juanito"

SITUADO EN LA CALLE DE LOS CORREOS.--TANGER

En este nuevo y soberbio BAR-RESTAURANT queda el público asombrado de los excelentes vinos que se expenden, acompañados de tapas abundantísimas, variadas y exquisitas. Hay que visitarlos para comprobar cómo su dueño ha hecho posibles la selección de vinos y la abundancia de las tapas con la más rigurosa economía para el público. El RESTAURANT es, también, cosa única en su clase, viéndose favorecido constantemente por los viajeros de la zona española y de la zona francesa. No dejen de visitar el BAR-RESTAURANT "JUANITO"

DISPONE DE COMODOS SALONES RESERVADOS

Calle de los Correos.--TANGER

VISADO POR LA PREVIA CENSURA

Casino Parque Playa TANCER

(Antigua Villa Harris)

Abierto desde la DIEZ de la mañana

Esmerado servicio de Restaurant. Cubiertos desde diez francos en adelante, vino incluido.

Servicio permanente de autos desde la Teneria, a tres francos por persona ida y vuelta.

Nota.-El Casino Restaurant del Parque Playa sirve cuantos encargos se le hagan para bautizos y bodas, a precios económicos.

Dancing.-Bar Americano.-Piscina

Información de Algeciras

PERFIL DEL DIA

PARA CONJURAR EL PARO OBRERO EL AYUNTAMIENTO DEBE IR A LA CONSTRUCCION DE CASAS BARATAS

Ninguno de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento actual para resolución del paro obrero, nos ha parecido mal. Muy al contrario, en estas mismas columnas, hemos aplaudido la decisión municipal que va directamente a enfrentarse con un asunto erizado de serias dificultades y que no tiene matices fáciles por su gran importancia.

Somos los primeros en reconocer que el hambre no admite promesas, ni la miseria se enjuga con discursos floreados. La solución del paro obrero no tiene otro camino que ir directamente a la busca de dinero. ¿Dónde? Donde estuviera.

Nosotros nos hemos situado al margen de los procedimientos que están empleándose para la búsqueda del factor indispensable y no seremos los que hagamos censura de los mismos.

Pero situarnos al margen de este aspecto, no es, ni debe ser, en forma alguna, renunciar a nuestro deber como periodistas, en cuanto respecta al plan de obras que ha de seguirse para dar ocupación a los obreros parados.

El Ayuntamiento, sin duda, tendrá un proyecto que llevar a la práctica. ¿En qué consiste dicho proyecto? Eso es lo que nos hace falta saber.

Hasta aquí sólo se ha dicho que todos tenemos la obligación de contribuir para remedio del paro y se ha llegado al establecimiento de un nuevo gravamen sobre las contribuciones de todas clases. Pero ¿en qué obras ha de invertirse el dinero recaudado?

Animados de la mejor buena fe vamos a romper lanza, como vulgarmente se dice, en este asunto, emitiendo nuestra opinión, guiados tan sólo por el afán de hacer cada día un poco de algecireñismo.

Ya es de suponer que todo el dinero que se recauda por este especial procedimiento a que han obligado las circunstancias actuales, no ha de invertirse en el entretenimiento de calles, lo uno porque en tal trabajo pron-

to volverían los obreros a un paro involuntario y lo otro porque para tal asunto tiene, o debe tener, el Presupuesto partida consignada. Hay, pues, que fijar la atención en una obra que a la vez que cumpla la primordial función de ocupar brazos que hoy están inactivos, represente para Algeciras una mejora de naturaleza tal, que llene una necesidad, de las muchas que se dejan sentir.

Hace mucho tiempo, allá por doce o catorce años, pedíamos nosotros en las columnas de la Prensa que se llevara a efecto la construcción de casas baratas, para lo cual cuenta el Ayuntamiento con terrenos suficientes en las propiedades que don Agustín Balsamo legó a los pobres de esta ciudad. Ninguna ocasión mejor indicada que esta para realizar tales obras a las que el Estado no puede regatear su apoyo. Con esto se satisficirían dos finalidades.

En primer lugar se iría a la extinción del paro obrero, primer objetivo que se persigue, y, en segundo, se dotaría a Algeciras de una buena barriada obrera, sin ningún dispendio municipal. Es decir, que se excluivamente con las aportaciones de particulares, más las bonificaciones del Estado, que concede para tales obras, pudiendo llegarse a la realización de una barriada tan precisa y necesaria para la clase pobre, como es la de casas baratas.

Brindamos la idea al Ayuntamiento. La ocasión debe aprovecharse, para hacer, también, algo práctico en beneficio del pueblo.

Como este asunto requiere un poco de amplitud, en sucesivos artículos iremos glosando el mismo tema.

A. V.

"CASERO"

Higiénicas habitaciones con vistas al mar.--Cuartos de baño.--Cuartos de aseo para señoras. Venta exclusiva de la cerveza "EL AGUILA DORADA" DE MADRID

ENCARGUE TODOS SUS TRABAJOS TIPOGRAFICOS EN LOS TALLERES DE EL FARO DE CEUTA. CASTELAR, 2

Carteles de Feria

Personas que nos merecen en todo crédito nos informan que están en estudio los carteles de feria y que será muy probable que la primera tarde actúen los diestros Marcial, Palanda, "Niño de la Palma" y Jaime Pericás.

El segundo día Manolo Bienvenida, Domingo Ortega y Garza o Rafaelillo. El ganado aún no está fijado.

Sobre las combinaciones expuestas tenemos nuestras reservas, que más adelante exponeremos.

Ortega debe ser sustituido, sin dudas ni vacilaciones, después del reciente fracaso en la Maestranza de Sevilla.

Además el público algecireño y sus vecinos más consecuentes con nuestras organizaciones tauromáquicas están cansados, verdaderamente cansados de ver un año y otro año que Ortega no hace nada; por lo que respecta a Algeciras nada absolutamente.

Mariano Méndez

El joven y elegante novillero Mariano Méndez, fundada esperanza de la afición sevillana actuará el día 10 del próximo mayo en La Línea, con el alcantilino "Niño de la Plaza" y el lino se Paquito Vallejo.

Ignoramos el hierro del ganado que ha de lidiarse; pero, no obstante, consideramos de gran interés el cartel de la novillada por cuanto Mariano Méndez, fino estilista del capote y la muleta y Paquito Vallejo que tiene afición y pundonor profesional, son los que contribuyen a prestarles la máxima atracción.

Grandes deseos tenemos de ver en el ruedo algecireño a Mariano Méndez y varias veces lo hemos dicho a la Empresa, sin que nos hiciera caso. Ahora la casualidad nos lo acerca al vecino pueblo, adonde iremos a saturarnos del arte exquisito de este muchacho a quien, todavía las empresas no le están haciendo la justicia que merece.

K. IRELES

Lea usted: "El Faro de Ceuta"

NOTICIAS VARIAS

DE BARCELONA

Llegó a ésta procedente de Barcelona el futbolista algecireño Antonio Márquez, más conocido por "Polo" delantero centro del F. C. de Barcelona.

El motivo del viaje obedece al fallecimiento recientemente ocurrido de un hermano suyo.

MULTA

Se le ha impuesto una multa de cinco pesetas, por la Alcaldía al conocido hombre de negocios don Francisco Lamolda, acusado de haberle dado a beber a un perro de su propiedad en una fuente pública.

LESIONADO

Se encuentra lesionado de la muñeca derecha, el prestigioso ganadero de reses bravas don Juan Gallardo González.

Dicha lesión fué producida por una becerra en su finca Las Albutreras cuando el señor Gallardo se encontraba toreando ante un grupo de amigos.

DE CEUTA

El teniente de Regulares de Ceuta don Carlos García Santos ha llegado a ésta procedente de su destino al objeto de pasar unos días al lado de su distinguida familia, los señores de García Reina.

A JIMENA

Marchó a Jimena de la Frontera el teniente de la Guardia Civil de aque puesto don Valeriano Silva, quien por reciente disposición ha sido trasladado a La Línea, de cuyo cargo se posesionará dentro de unos días.

Hotel Colonial

—(Inmediato al Puerto)—
Gerente:

EMILIO MARTIN GONZALEZ
— PRECIOS MODERADOS —
Teléfono, 105. ALGECIRAS

¡Comerciantes! ¡Industriales!
¡Contratistas de Obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes en la

Mutua de Ceuta

Mutualidad Patronal para el Seguro de accidentes del Trabajo

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible.

Soberanía Nacional. Núm. 51 Teléfono, 8-0-3

Academia de Corte y Confección SISTEMA PRIETO

Dirigida por señorita diplomada y ex-Profesora de la Academia Central de Barcelona
ENSEÑANZA PRACTICA DE
Corsejería y Fajistería

VENTA DE PATRONES A MEDIDA
Clases de 3 a 5 y de 5 a 7.—Alfau, 6 bajo.—Ceuta

CINEMATOGRAFIA

RUMBO AL CAIRO

(Argumento)

Jaime Noriega, famoso cantante, está harto de los inconvenientes de la popularidad. Los admiradores le persiguen a todas horas y en todas partes.

Su amigo Quique, al oír sus quejas, le aconseja que deje su carrera por una temporada y le acompañe en su "yatch" que ha de partir al día siguiente rumbo al Cairo. Jaime acepta encantado. Da orden a su secretaria de que rehace todas las ofertas de contratos. La secretaria está enamorada del cantante y cree que la va a llevar con él en el viaje. Pero Jaime se deshace de ella mediante una estratagemma, y la secretaria, en venganza, coge la primera oferta de contrato que tiene a mano y redacta este telegrama: "Casino Bellamar-Bellamar. Acepto contrato. Noriega".

El "yatch" llega a Bellamar. Quique vence la resistencia de Jaime a desembarcar, y ambos, disfrazados de marineros, para evitar que reconozcan a Jaime, se pierden por la población. Jaime está desesperado. Por todas partes oye la canción suya más conocida. Al pasar por los cafés, al atravesar la plaza donde toca la banda de música, ante una tienda de gramófonos...

En ésta tienda Jaime, al mirar por el escaparate, mira a Celia, que escucha embobada un disco. El disco es el de la célebre canción. Entran los dos amigos. Jaime quita la aguja y entabla conversación con Celia, que resulta ser una ferviente admiradora del cantante y no sospecha que con quien está hablando es precisamente con su ídolo disfrazado de marino. Claro que Jaime no sospecha que Celia no es tampoco la vendedora que ha supuesto, sino que está como tal para cooperar a un festival benéfico, Celia, en realidad, es la hija del Gobernador.

La aventura iniciada es seguida por ambos, sin sospechar ninguno de los auténtica personalidad del otro. Se citan en el café de la Marina.

Por un error, dos agentes tomarán a Quique y a Jaime por contrabandistas de drogas, y des de este momento no les pierde la pista. En el café de la Marina, Quique le deja al tabernero un paquete, y éste confundido le da, con gran sorpresa de Quique, varios billetes. Viene Celia, quien se sienta en la mesa de los amigos. Un individuo pretende bailar con ella. Se pone grosero y flamenco y origina una bronca

épica, con rotura de muebles, botellas etc. etc. Celia se escabulle y marcha a su casa, donde Cienfuegos, un pollo cursi que aspira a casarse con ella, la es para impaciente.

El idilio de Jaime y Celia continúa. Un día Jaime se entera por ella de que el famoso cantante está anunciado para actuar en el Casino Bellamar. Entonces idea una estratagemma y presenta a Quique como si fuera el cantante. Quique se encuentra sorprendido, pero no tiene más remedio que seguir la farsa llevada por Jaime hasta el final. Quique sale todo apurado al escenario. Al mismo tiempo que empieza a tocar la orquesta, Jaime pone en marcha un gramófono. Quique abre la boca como si cantara, y el público escucha con complacencia sin darse cuenta del engaño. Pero el pollo Cienfuegos, que está en un palco con Celia y el Gobernador, sospecha algo y se va al escenario, donde descubre a Jaime con el gramófono. Cienfuegos quiere impedir que la farsa continúe y para el gramófono, pero Jaime entonces rompe a cantar, y al mismo tiempo a eludir la persecución de que le hace objeto Cienfuegos por el interior del escenario. Celia entra en el escenario y se da cuenta de que el que canta es su "marinero".

Terminada la canción el público ovaciona a Quique y lo pasea en hombros por el patio de butacas. Mientras, Celia y Jaime se van al "yatch". Quique confiesa todo al Gobernador, y le dice que la pareja se casará a bordo. Y vemos como el barco se aleja en la noche llevando a bordo a los dos enamorados.

"Cabaret Cantarile"

El mejor de Marruecos y el de las caras bonitas
GRANDES DEBUTS SEMANALMENTE
Teléfono 3-6-7 Peligros 5.

A. Ruíz Alba J. Ruíz Guerrero

Aparejadores titulares
Ramón y Cajal, 8. CEUTA

Lea usted: "El Faro de Ceuta"

Compañía Trasmediterránea

PASEO DE LA CASTELLANA, 14. MADRID
Servicios regulares comerciales y correos entre la Península, Baleares, Norte de Africa, Canarias y Guinea española.

Tánger-Algeciras-Tánger	Ceuta-Algeciras-Ceuta
Salidas de Tánger, todos los días a las 8:30 horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 11 horas. Duración de la travesía, dos horas. Precios de pasajes: de Tánger a Algeciras: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 10.—De Algeciras a Tánger: 1.ª, 34 pesetas; 2.ª, 20; 3.ª, 10 pesetas.	Salidas de Ceuta, todos los días dos veces, a las 10:30 y 18:30 hora. Salidas de Algeciras, todos los días dos veces, a las 7 y a las 15 horas. Duración de la travesía, 1:15 horas. Precios de pasajes: de Ceuta a Algeciras: 1.ª, 21:10 pesetas; 2.ª, 16; 3.ª, 10. De Algeciras a Ceuta: 1.ª, 22:10; 2.ª, 16:50; 3.ª, 10.

Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario viaje en el mismo

	IDA		IDA Y VUELTA	
	Algeciras-Ceuta o viceversa	Algeciras-Tánger o viceversa	Algeciras-Ceuta o viceversa	Algeciras-Tánger o viceversa
Autos hasta 1.000 ks. de peso.	75'00	85'00	135'00	155'00
Idem de 1.001 1.500 ks. de peso.	85'00	95'00	145'00	165'00
Idem de 1.501 a más.	115'00	125'00	195'00	215'00

Precios especiales para los propietarios de automóviles que sean socios de Clubs Automovilistas, tomando IDA y VUELTA

Nota.— En estos precios están incluido todo gasto de embarque y desembarque del vehículo y los impuestos locales.—
Otra.— Los señores pasajeros que efectúen la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 has-tacuatro pasajes, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.— Para más informes y pasajes:

Muelle de la República. Estación Marítima. Teléfono, 637 y 652.—Ceuta.

Compañía Trasmediterránea

Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? :-: :-:

HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES

EL PRECIO FIJO

donde acaban de recibir el surtido de mejor pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse :-: :-:

Casimiro Massoni

CONTRATISTA DE OBRAS
García Hernández, 26. Tlf 316. CEUTA

Lea usted EL FARO DE CEUTA. El periódico de mayor circulación de Marruecos.

Ferrocarril de Ceuta - Tetuán

Horario de trenes que rigen desde 1.º de Mayo de 1935

ESTACIONES	TRENES ASCENDENTES		
	M. 32	M. 34	C. 2
Ceuta	Salida		16'50
Ceuta-Puerto	Llegada		16'54
	Salida	8'25	16'55
Miramar	Llegada	8'32	17'00
	Salida	8'33	17'01
Castillejos	Llegada	8'43	17'10
	Salida	8'33	17'11
Dar-Riffien	Llegada	8'49	17'15
	Salida	8'51	17'16
Negro	Llegada	9'01	17'24
	Salida	9'03	17'25
Rincón	Llegada	9'23	17'43
	Salida	9'24	17'44
Malalien	Llegada	9'43	18'02
	Salida	9'44	18'03
Tetuán	Llegada	10'01	18'20

ESTACIONES	TRENES DESCENDENTES			
	M. 1	M. 31	M. 34	
Tetuán	Salida	8'10	12'20	17'45
	Llegada	8'24	12'34	18'00
Malalien	Salida	8'25	12'35	18'02
	Llegada	8'43	12'53	18'22
Rincón	Salida	8'44	12'45	18'23
	Llegada	9'03	13'14	18'42
Negro	Salida	9'04	13'15	18'43
	Llegada	9'13	13'25	18'52
Dar-Riffien	Salida	9'14	13'26	18'53
	Llegada	9'18	13'31	18'58
Castillejos	Salida	9'19	13'32	18'59
	Llegada	9'27	13'42	19'09
Miramar	Salida	9'18	13'43	19'10
	Llegada	9'32	13'49	19'15
Ceuta	Salida	9'33		
Ceuta-Puerto	Llegada	9'37		

CAFE - BAR

VICENTINO

Pastelería y Repostería, Restoran

LIBERTAD, 5 TELEFONO 4-9 CEUTA

Ramón Weil y Hermano

DEPOSITARIO DE LA
CERVEZA DAMM

Fábricas de Hielo. - Cámaras Frigoríficas. - Aguas Carbónicas y Jarabes

VERMOHUT MARTINI & ROSS

Teléfono número 280

Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

MENACHO

LIBRERIA
PRENSA EXTRANJERA
BIBLIOTECA CIRCULANTE
FIGURINES
LIBROS DE TEXTOS
ENCARGOS RAPIDOS

Camóens, 14 Teléfono, 365
CEUTA

En la imprenta de EL FARO DE CEUTA se vende papel a 2'50 pesetas la arroba

SALVADOR FERNANDEZ AYORA

CONTRATISTA
Barriada de la Prosperidad
CEUTA

Casa Aguilar

FERRERIA- Efectos Navales
Material Sanitario - Loza
Cristal - Batería de Cocina Esmaltada y de Aluminio.

FERMIN GALAN, 18 - TELEF. 224
CEUTA

Alfón y C.
(Sociedad Limitada)

Sucesores de
S. L. BENTOLILA
ALMACENISTAS DE VIVERES AL POR MAYOR
CONSIGNATARIOS DE BUQUES
Jáudenes, 18. Teléfono, 34.
CEUTA

Hotel Colonial

Gerente
Emilio Martín González
Algeciras. Teléfono, 105
(Inmediato al Puerto)

PRECIOS MODERADOS

Cerámica de los Casillejos, S. A.

Representación de Ceuta
Ladrillos huecos y macizos.--Servicio directo a pie de obra
DEPOSITO: PLAZA DE AFRICA, 12-Bajos-Teléfono 4-0-3

¿Queréis tomar un café exquisito?
Compradle a
Constantino Cossio
Avenida Villanueva, 2

Loza-Cristalería
Objetos para regalos
Artículos de electricidad
CASA MOLINA
PRECIOS SIN COMPETENCIA

PAVIMENTOS ASFALTICOS S. A.

Carreteras-Asfaltados-Trabajos hidráulicos y construcción en general

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizado para azoteas y cubiertas de edificios

CASA CENTRAL
Paseo de la Castellana, 7
MADRID
Apartado, 668

Delegación en Marruecos
Zoc del Trigo
TETUAN
Apartado, 82

DOCTOR LAZARRAGA

Especialista de garganta, nariz y oídos
Recibirá a enfermos de su especialidad, en la consulta del

Doctor SANCHEZ PRADOS
CONSULTAS HASTA EL DIA 23 DEL ACTUAL
SOBERANIA NACIONAL, 40 CEUTA

Ceuta, Zona de Protectorado y Campo de Gibraltar, 3,00 pesetas; Peninsula, Islas Baleares, 3,50; Extranjero, 5,00; Zona del Protectorado francés, 10,00 francos. NUMERO SUELTO, 15 ctms. Zona francesa francos 0,50

EL FARO DE CEUTA

Diario republicano de la mañana

Delegaciones en todas las ciudades importantes de ambas Zonas de Marruecos Tánger y Campo de Gibraltar

Se advierte a los colaboradores espontáneos que no se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia sobre ellos.

Otras noticias telegráficas

ULTIMA HORA

(Resumen de noticias de la madrugada de hoy)

EL DECRETO LEY DEL MINISTERIO DE AGRICULTURA

Se refiere a los arrendamientos rústicos

Madrid, 30.—El decreto leído en la sesión de Cortes por el ministro de Agricultura, establece que a partir de la fecha de la promulgación del mismo quedan sometidos a sus disposiciones los arrendamientos rústicos, actos o contratos que cedan voluntariamente con carácter temporal el uso o disfrute de una finca rústica, mediante el pago de la renta estipulada.

No se permitirá en ningún caso el subarriendo de la finca ni tampoco los aprovechamientos. Cita también, el referido decreto, los requisitos de que debe constar el documento o contrato que se extenderá por triplicado con la fijación de la renta anual.

Los contratos quedarán al arbitrio de los contratantes siendo revisables cada dos años. Caso de que en este plazo hubiera disparidad la jurisdicción competente fijará la renta que corresponda sin carácter de retroactividad.

Si el resultado de la revisión no produjera una variación superior al diez por ciento, no será revisado.

Después de la primera revisión esta no podrá hacerse, nuevamente, hasta que hayan transcurrido seis años.

La duración de los contratos no podrá ser inferior a seis años siendo prorrogables excepto cuando el arrendador se proponga cultivar y explotar directamente las fincas.

Se establecen, también, las sanciones a que se hacen acreedoras las partes contratantes en el caso de falsedad en el documento.

Igualmente se establecen las obras de reparación indispensables que ha de realizar el arrendador sin derecho a elevación de la renta. Unicamente en que las mejoras introducidas por el arrendador aumenten el rendimiento de la finca podrá elevarse el precio de arriendo.

Solo se podrá proceder al desahucio al terminar el contrato, por falta de pago del alquiler, por infracción de las prescripciones legales, por subarriendo, cesión, etc.

Caso de fallecimiento del arrendatario o del contrato subsiste para los descendientes y cónyuges.

Igualmente subsiste en el caso de incapacidad del arrendatario.

Se faculta al ministro para dictar el Reglamento adecuado para el cumplimiento del decreto ley y para dictar las disposiciones necesarias.

Se deroga la ley de 15 de marzo de 1935 y las disposiciones dictadas para su ejecución.

EL BUSTO DE PABLO IGLESIAS EN EL HOSPICIO

Pronunciaron discursos los señores Cordero, Ramos y Jiménez Asúa

Madrid, 30.—Se ha inaugurado el busto de Pablo Iglesias en el Hospicio madrileño.

Al acto asistieron multitud de personas, pronunciando discursos exaltando la personalidad conmemorada los señores Cordero, Ramos y Jiménez Asúa.

¿DONDE ESTA EL POLICIA?

Madrid, 30.—Continúa ignorándose el paradero del Policía que facilitó la fuga de la

propagandista tradicionalista, doña Urraca Pastor.

SE CREE QUE HABRA UN VICEPRESIDENTE DEL CONSEJO ANTES DE REORGANIZARSE EL GABINET

Madrid, 30.—Se habla de la posibilidad de que al ser elegido Presidente de la República don Manuel Azaña, cosa que no parece ofrecer dudas se encargará del Gobierno uno de los actuales ministros, como si fuera un vicepresidente, para más tarde reorganizar el Gabinete.

LA JECUTIVA SOCIALISTA AL SEÑOR AZAÑA

Madrid, 30.—La impresión que existe esta tarde en los centros políticos era que la Ejecutiva del Partido Socialista, apoyaba la candidatura del señor Azaña para la Presidencia del Estado, pero que una gran parte de la minoría no estaba conforme.

SEGUN "YA" EL SEÑOR BARRICA SERA EL JEFE DEL GOBIERNO

Madrid, 30.—El periódico "Ya" dice que tiene muchas probabilidades de asumir la Jefatura del Gobierno, una vez que el señor Azaña sea Presidente de la República, el actual ministro de Estado, don Augusto Barcia.

LOS TRASPASOS DE ORDEN PUBLICO A LA GENERALIDAD

Barcelona, 30.—El señor Corominas conversó con los reporteros manifestando que se halla en estudio el traspaso de servicios de orden público a la Generalidad y que confaba en que no se tardaría mucho tiempo en terminarlo y verificarse.

EN LONDRES CREEN QUE LOS ITALIANOS ENTRAN EN ADDIS ABEBA EL DOMINGO O EL LUNES

No obstante tendrán que sufrir grandes pérdidas para lograrlo

Londres, 30.—La impresión en los círculos oficiales es que los italianos entrarán en Addis Abeba el domingo o el lunes próximo.

No obstante se cree que los italianos habrán de sufrir grandes pérdidas antes de lograrlo, pues las noticias recibidas de Addis Abeba dicen que todos los hombres disponibles han sido enviados a las montañas próximas para contener el avance, sea como sea, y que el cielo está muy nublado esperándose grandes nevadas que favorezcan la defensa etíope.

EL ENTIERRO DEL REY DE EGIPTO

El Cairo, 30.—Se ha verificado el entierro del rey Fuad, con la pompa fúnebre de su real abolengo.

En el cortejo figuraba el Gobierno en plenos, los representantes de los países extranjeros y todas las autoridades. El cadáver iba sobre un arnés de artillería y cubierto por la bandera anacional.

Miles y miles de personas desfilaron la noche anterior ante el cadáver y hoy han asistido al traslado de los restos del Rey Fuad a su última morada.

EL NUEVO PRESIDENTE DE VENEZUELA

Caracas, 30.—El nuevo Presidente General López Contreras ha jurado la Constitución del país.

UNA QUEJA DE UN DIPUTADO CEDISTA

Contra el gobernador de Asturias

Madrid, 30.—El diputado cedista, señor Fernández Ladreña ha presentado un escrito a las Cortes notificando que con fecha 27 del actual depositó en telegramas de Oviedo tres telegramas dirigidos al ministro de la Gobernación, al señor Gil Robles y al señor Azaña, denunciando cometidas por el gobernador cuando diversas extralimitaciones de Asturias.

Agreda que dicha autoridad prohibió que se cursaran aquellos despachos, como en días anteriores prohibió que se le comunicaran otras noticias cursadas para él.

LOS EZQUERRISTAS VOTARAN A AZAÑA

Madrid, 30.—Los reporteros conversando con varios exquerristas, les preguntaron su opinión en torno a la posibilidad de la exaltación del señor Azaña a la más alta magistratura de la nación.

LA FIESTA DEL TRABAJO EN MADRID

Madrid, 1.—Está mañana marcharon al campo numerosos familias para pasar el día.

También otras se congregaron con las agrupaciones obreras y partidos políticos de izquierda para participar en la manifestación.

En el paseo de Atocha dió comienzo esta, abriendo la marcha las juventudes uniformadas, a las once de la mañana.

Seguían algunos millares de jóvenes y luego pioneros rojos que daban gritos constantes de "queremos pan y cultura" y cebraban el doble cordón los jóvenes uniformados.

Después la Presidencia que estaba formada por los señores Largo Caballero, Vidarte, Cordero, Araquistain, Carrillo, Medrano, José Díaz y otros.

Seguidamente iba la Agrupación socialista, Circulo y Cooperativas, Radio Comunista, después todas las Asociaciones, incluso la Agrupación de periodistas.

Después las Federaciones de distintos gremios.

Al frente de la Agrupación socialista madrileña iba la segunda presidencia en la que figuraban, Besteiro y su esposa.

Al llegar se les oían los aplausos y los gritos de U. H. P. Todo el recorrido por el barrio aristocrático se hallaba con los balcones cerrados.

Grupos femeninos de las Juventudes formaban la Internacional y la Marsellesa.

Otros grupos situados frente a la Presidencia del Consejo, cantó el himno a Thelmon.

En la Dirección General de Seguridad se tomaron enormes precauciones, no exteriorizadas.

La manifestación tardó en desfilar dos horas y media ante la Presidencia del Consejo.

Muy temprano había acudido a la Presidencia el señor Azaña, y más tarde los ministros de Estado, Trabajo, Justicia y Agricultura.

De la Presidencia de la manifestación se destacó una Comisión compuesta por Díaz, Alor, Menéndez, Cabo, Guilorn, Arponada, y los señores explicaron al jefe del Gobierno las conclusiones, que son diferentes de las publicadas en la Prensa de Madrid.

Diez Alor le manifestó que deseaban tuviera en cuenta el Gobierno las conclusiones para que a la mayor celeridad se cumpliera el pacto.

También hablaron de la incautación de ciertas industrias por obreros de las mismas, achacando esto a la intransigencia de los patronos.

También le pidieron el crédito de 400.000 pesetas votado por el anterior Gobierno para asistir a la Olimpiada de Berlín, para otras manifestaciones populares y que no se asista a dicha Olimpiada.

Con respecto a la Olimpiada expresó su opinión personal de que no se debía asistir, pero que hay que tener en cuenta los compromisos internacionales y la actitud que observen otros países democráticos.

El paro en Madrid fue absoluto. Sólo circularon algunos coches de médicos.

Alrededor del las tres de la tarde se leyó por radio la noticia del ministerio de la Gobernación afirmando que se habían celebrado las manifestaciones del primero de mayo sin incidentes en todo el territorio nacional.

También se leyó un comunicado del Bloque Patronal diciendo que por coincidir el dos de mayo, cuya fecha se había se-

datura, aunque hubieran preferido que la designación recayera en otra persona por las cualidades insustituibles del señor Azaña para presidir el Gobierno.

Un periodista les preguntó si hubieran preferido que el nuevo presidente fuera don Amadeo Hurtado, pero los diputados de la Izquierda se negaron a contestar a la pregunta.

EL MINISTRO DE AGRICULTURA A BILBAO

Presidirá la manifestación cívica del 2 de mayo

Madrid, 30.—El ministro de Agricultura, señor Ruiz Funes, marchó a Bilbao, por cuya circunscripción es diputado, para representar al Gobierno en la manifestación cívica del 2 de mayo, en que se conmemora el levantamiento del sitio de la invicta villa por los listos.

HASTA EL MARTES NO HAY SESION

Madrid, 30.—Terminada la sesión de Cortes el presidente interino de la Cámara, don Luis Jiménez Asúa, recibió a los reporteros en su despacho, diciendo que hasta el martes no había sesión.

ñalado para el día de la Fiesta del Patrono en sábado y evitar tres días consecutivos de cierre con el consiguiente daño para el vecindario, se aconsejaba que se trabajase normalmente.

También se leyó un comunicado de la Cámara de Comercio en el mismo sentido.

Cuenca, 2.—En el Teatro Cervantes se celebró un mitin de propaganda electoral de izquierda, en el que pronunciaron discursos los señores Bujeda, Prieto y Serrano Batanera, atacando a las derechas.

Abogaron por la unión de todas las izquierdas para ganar las próximas elecciones.

Al mediodía se celebró un banquete al que asistieron muchas personas.

Valencia.—En la plaza de toros se celebró un mitin de izquierdas aprobándose unas conclusiones entre las que figuran la disolución de la Derecha Regional Valenciana, la depuración de los mandos del Ejército, la Benemérita y el Alto, el castigo de los responsables de la represión de Asturias, el reconocimiento de las milicias socialistas y comunistas y el establecimiento de las relaciones con los soviets.

Los manifestantes entregaron sus conclusiones en el Gobierno civil.

Londres.—Parece que las negociaciones de los Estados Mayores de Inglaterra, Francia y Bélgica, recientemente celebradas, han cristalizado en un acuerdo que incluye un plan militar defensivo ante un eventual ataque por parte de Alemania.

Este plan militar implicará diversas obras, especialmente carreteras y ferrocarriles en las potencias mencionadas.

Londres.—Se dice que tan pronto como Italia ocupe Addis Abeba presentará a la Sociedad de las Naciones la propuesta de paz, solicitando la adhesión de dos tercios de Etiopía.

Respecto al paradero de Negus se sabe que en el mes último se encontraba en las montañas situadas al Noroeste de Dessie, con un ejército de quince mil hombres.

En este momento se ignora su paradero.

Londres.—Se reciben noticias de Addis Abeba dando cuenta que los italianos se han establecido en Debra Birhan, próxima a Addis Abeba.

La aviación ha bombardeado pequeñas concentraciones.

Se espera en breve el comienzo de las grandes lluvias que obstaculizarán el avance italiano.

Londres.—Se reciben noticias de haberse ocupado Addis Abeba por las fuerzas italianas.

Roma.—A las once y veinte de la mañana se carecía de confirmación de la noticia recibida en Londres, diciendo que había sido ocupada la capital de Abisinia.

Londres.—Últimas noticias del Africa Oriental desmienten que los italianos hayan ocupado Addis Abeba.

Se da como seguro que entrarán el sábado, sin resistencia, pues actualmente se encuentran a cincuenta millas de la capital.

En los círculos oficiales se desmiente que el Negus piense concentrar con los diplomáticos acreditados en Addis Abeba para discutir nuevas proposiciones de paz.

Se sabe que los fuertes aguceos obstaculizan grandemente el avance italiano hacia Addis Abeba y que esta tarde llovía torrencialmente.

CERVANTES

Hoy sábado dos de mayo 1936 Estupendo estreno de primera categoría en español directo. La nueva y ya insustituible marca 20th CENTURY FOX presenta a la famosa estrella española

ROSITA MORENO junto a los notables actores también españoles JUAN TURENA y ROMUALDO TIRADO en la colosal película de aventuras modernas, primera producción nacional que se presenta completamente en colores, y que tiene por título

DE LA PARTEN EL FUEGO O AVENTUREROS DE UNIFORME

Una historia divertida y emocionante a la vez desarrollada en el espectacular ambiente de la Legión Extranjera Francesa.

No olvide que dentro de unos días debuta la compañía Lírica Flamenca de Alcoriza en la que figurarán notabilísimas primeras figuras del género.

Madrid.—El señor Azaña no estuvo esta tarde en la Presidencia.

Según manifestaron en este palacio, después de pasar pernoctó en su domicilio trabajando.

Madrid.—Los periodistas que en Sevilla hubo un muerto lo confirmo.

Madrid.—Noticias particulares correspondientes a la provincia de Madrid señalan que se han celebrado manifestaciones en la mayoría de los pueblos sin incidentes, salvo en el pueblo de Titulcia, en el cual, durante la tarde, hubo una reuelta de bandos contrarios, apaleándose, sin grandes consecuencias.

En otros pueblos se ha dado un caso curioso, pues por la mañana se ha celebrado la manifestación obrera y por la tarde la procesión de la patrona de esos pueblos y en ambas manifestaciones se observó un gran respeto para todas las creencias, sin que se registrase el más mínimo incidente.

Madrid.—En la capital continuaron tarde y noche las precauciones, circulando coches de la Dirección General de Seguridad y sedes motorizadas.

Los alrededores de la ciudad se hallaban abarrotados de familias que fueron a comer al campo y especialmente a la Dehesa de la Villa, a los Viveros Municipales y la Casa de Campo.

En estos lugares el Ayuntamiento había montado servicios especiales de vigilancia y sanitarios en previsión de que hubieran ocurrido incidentes, cuidándose especialmente de la recogida de niños que en las grandes aglomeraciones suelen extrañarse en la Casa de Campo, habilitándose carteles avisadores para que los niños extraviados fueran encontrados y recogidos allí.

El regreso a la ciudad se hizo normalmente viéndose al comenzar la noche en los lugares céntricos caravanas que pasaban por la Perta y calle de Alcalá.

También montó el Ayuntamiento un servicio de su ministro de agua consistente en grandes cubas con grifo.

El regreso a la ciudad se hizo normalmente viéndose al comenzar la noche en los lugares céntricos caravanas que pasaban por la Perta y calle de Alcalá.

En algunas plazas céntricas los grupos cantaban y bailaban, formando corro.

Preguntamos principales causas de socorro correspondientes a las zonas cercanas si hoy mayor aglomeración de asistidos.

En la casa de socorro cercana a la Casa de Campo se asistieron a unas diez y seis personas de lesiones leves, a consecuencia de caídas, pero ninguna por riña.

Lo mismo dijeron en la Casa de Socorro de los Cuatro Caminos próxima a la Dehesa de la Villa, donde se asistieron a ocho personas también heridas por caídas, dos de ellas de fracturas graves.

En el equipo quirúrgico nos manifestaron que no había ingresado ningún herido.

Sevilla.—Se celebró la manifestación que estuvo muy concurrida.

En primer lugar se celebró un mitin en el Frontón Betis donde se aprobaron las conclusiones y luego una representación de los manifestantes hizo entrega de ellas al gobernador civil.

En la plaza de Salvador se oyeron varios disparos, recogiendo dose gravísimamente herido a Eduardo Franco, de treinta y cinco años, propietario del taller de carpintería de la calle de Azafrán.

Falleció al ingresar en la Casa de Socorro.

Antes de morir dijo que le habían agredido unos individuos que llevaban camisas rojas. Presentaba tres balazos.

Semana F. U. E.

El jueves tuvo lugar en el salón de sesiones del Ayuntamiento la anunciada charla a cargo de los afiliados a esta organización Cristóbal Martín y León Coriat, quienes con palabra fácil desarrollaron la labor efectuada por la F. U. E. desde su constitución y la que en el momento actual le corresponde.

Cristóbal Martín, al hablar de la Universidad Popular hizo un magistral estudio de la cultura popular española esbozando a grandes rasgos sus soluciones más acertadas dentro de las características del pueblo español. Habla de continuación del esfuerzo que desarrolla la F. U. E. para divulgación de los clásicos españoles, deteniéndose en analizar la brillante labor de la "Barraca" organización estudiantil teatral que tras penosos esfuerzos de sus componentes marcha de pueblo en pueblo y de aldea en aldea representando las más escogidas obras de teatro clásico español.

Su magnífica charla fué premiada con una ovación que duró varios minutos.

León Coriat se ocupa a continuación de la historia F. U. E. en su corta pero fructífera vida, sacando de su misma historia el guió a seguir en la actualidad.

Explicó luego los problemas que preocupan más a la clase escolar y como por ella deben ser resueltos. Trata de la representación escolar que entien de debe ser democrática, es decir, no como exclusiva privilegio de la F. U. E., sino como expresión genuina de la voluntad libre de los estudiantes, sin embargo, reconoce que los mejores preparados para esta función son los fuistas por la preparación que para esos puestos tienen.

Habla de la creación de Bolsas de parados intelectuales y del problema candente de la Revisión del profesorado.

Expresa emocionado los trastornos que una guerra plantearía y hace decidida afirmación que todos los estudiantes están dispuestos a luchar por la paz. Este párrafo fué aplaudido como reafirmación por los oyentes de este propósito.

Termina haciendo un llamamiento a los estudiantes independientes para que comprendiendo los postulados de la F. U. E., ingresen en ella, colaborando juntos en la obra de paz y de cultura que representa.

Fuó también aplaudido terminó el acto con vivas a la F. U. E. que fueron entusiásticamente contestados.

A la salida se repartió propaganda para el acto benéfico que el próximo sábado, 2 del actual, se celebrará en el Salón Nacional (Plaza de la República), que organiza la F. U. E. para contribuir a la suscripción abierta por el Ayuntamiento en pro de la Cantina Escolar de la barriada de La Unión.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 9, 1.º, núm. 3 Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)

Tintes sólidos - Lavados en seco Especialidad tintes para cueros

CARTELERIA

Salón Nacional.—Hoy, sábado, 2 de mayo de 1936.

A las 10:30: Función a beneficio de la Cantina Escolar de la barriada de La Unión, organizada por la F. U. E.: "Las Virtudes de Chevalier".

Intermedios por los alumnos del Conservatorio.

Fin de fiesta por la Compañía Bejarano.

Clínica - Médico - Quirúrgica G. GALLEGO De Sanidad Militar, Beneficencia municipal y Cruz Roja MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL Enfermedades de las VIAS URINARIAS DIATERMIA - ESDOSCOPIA - SALVARSAN LIBERTAD, 15. DE 3 a 5. Especial para obreros de 5 a 6 CEUTA

El día primero de Mayo en Ceuta

(Viene de la primera) las Farmacias Militares, deben de subsistir solamente las del servicio exclusivo de los Hospitales.

33 Destitución fulminante del elemento confesional de hospitales y centros benéficos, pudiendo ser estos puestos ocupados por camaradas parados; y la republicación de los servicios médicos-administrativos del Hospital Militar.

36 Rebaja del alquiler de puestos en el mercado en un 35 por ciento.

37 Traslado del conserje del Mercado y del guardia municipal a sus ordenes, por ser individuos perturbadores de la colectividad del Mercado.

38 Revisión inmediata de la ley de 29 de julio de 1933 en el sentido de que se concedan los terrenos del Estado a los colonos que la están labrando o los hayan edificado.

39 Supresión inmediata de toda renta en los terrenos del Estado que no hayan sido legitimados hasta tanto que se conceda la propiedad de los mismos.

40 Reboición de todos los colonos que hayan sido desahuciados de los terrenos del Estado, cualquiera que haya, sido su causa.

Y por último exigimos el inmediato cumplimiento de los puntos incumplidos hasta hoy, de las conclusiones presentadas con motivo de la manifestación de primero de marzo por considerarla de justicia y de necesaria necesidad para el bien de la clase trabajadora.

Ceuta 1 de mayo de 1936.— Por la ALIANZA OBRERA DE CEUTA.— El presidente, S. Ordóñez.— El secretario, Felipe González.— Rubricados.— Hay un sello que dice "Alianza Obrera, Ceuta".—Es copia".

LA ANIMACION EN EL CAMPO

Durante todo el día, y principalmente por la tarde, hubo gran animación en el campo, con la presencia de numerosas familias que pasaron allí la jornada, llevándose a meriendas y entregándose la mayor alegría.

Concurrió mucho público a las inmediaciones del Hacho y a la playa de Benitez, notándose ya en las primeras horas de la noche, gran bullicio de ir y venir de personas.

Todas traían reflejado en el rostro un gran júbilo, por el entusiasmo que había reinado en aquellos lugares y la paz que en todo momento fué respetada, no habiendo que lamentar incidentes, siempre desagradables y molestos.

Miles y miles de personas desfilaron la noche anterior ante el cadáver y hoy han asistido al traslado de los restos del Rey Fuad a su última morada.

EL DIA PRIMERO HA SIDO EL DIA MAS PACIFICO DE CEUTA.—SE CLAUSTRAN EL CENTRO DE HIJOS DE CEUTA, POR SUPONERSE SE JUEGA A LOS PROHIBIDOS. -- AUN NO SE HA PUESTO EN CLARO EL ATACAO DEL COBRADOR DE LA CAMARA DE COMERCIO

Sobre la una de la madrugada hemos tenido oportunidad de hablar con el inteligente comisario Jefe de Policía don Indalecio Viejo, el cual nos ha manifestado que la tranquilidad había sido absoluta durante toda la jornada.

Incluso — nos ha añadido — más tranquila que en un día habitual, pues se ha dado el caso de no haberse presentado una sola denuncia en este centro.

Luego le hemos aludido a unas fichas que había sobre su mesa y preguntado si guardaban relación con una noticia circulada sobre haber sido clausurado el Centro de Hijos de Ceuta.

El señor Viejo nos ha contestado afirmativamente agregando que en la noche del jueves tuvo confidencias de que se jugaba a los prohibidos en dicha Sociedad y se procedió a realizar una investigación, no cogiéndose infraganti a los jugadores pero teniendo sospechas de que se jugaba a la vista de ley y que ya en varias ocasiones han sido inculpidas por dicho Centro las disposiciones sobre tal extremo emanadas de la Delegación del Gobierno, el señor Delegado ha dispuesto su clausura por tiempo indefinido.

mediato cumplimiento de los puntos incumplidos hasta hoy, de las conclusiones presentadas con motivo de la manifestación de primero de marzo por considerarla de justicia y de necesaria necesidad para el bien de la clase trabajadora.

Ceuta 1 de mayo de 1936.— Por la ALIANZA OBRERA DE CEUTA.— El presidente, S. Ordóñez.— El secretario, Felipe González.— Rubricados.— Hay un sello que dice "Alianza Obrera, Ceuta".—Es copia".

Concurrió mucho público a las inmediaciones del Hacho y a la playa de Benitez, notándose ya en las primeras horas de la noche, gran bullicio de ir y venir de personas.

Todas traían reflejado en el rostro un gran júbilo, por el entusiasmo que había reinado en aquellos lugares y la paz que en todo momento fué respetada, no habiendo que lamentar incidentes, siempre desagradables y molestos.

Miles y miles de personas desfilaron la noche anterior ante el cadáver y hoy han asistido al traslado de los restos del Rey Fuad a su última morada.

El Cairo, 30.—Se ha verificado el entierro del rey Fuad, con la pompa fúnebre de su real abolengo.

En el cortejo figuraba el Gobierno en plenos, los representantes de los países extranjeros y todas las autoridades. El cadáver iba sobre un arnés de artillería y cubierto por la bandera anacional.

Alrededor del las tres de la tarde se leyó por radio la noticia del ministerio de la Gobernación afirmando que se habían celebrado las manifestaciones del primero de mayo sin incidentes en todo el territorio nacional.

También se leyó un comunicado del Bloque Patronal diciendo que por coincidir el dos de mayo, cuya fecha se había se-

datura, aunque hubieran preferido que la designación recayera en otra persona por las cualidades insustituibles del señor Azaña para presidir el Gobierno.

Un periodista les preguntó si hubieran preferido que el nuevo presidente fuera don Amadeo Hurtado, pero los diputados de la Izquierda se negaron a contestar a la pregunta.

Sevilla.—Se celebró la manifestación que estuvo muy concurrida.